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Уважаемые коллеги!

В Канун Нового 2020 года, я хочу поблагодарить всех вас за самоотверженный труд и 
преданность своему делу на протяжении всего 2019 года.

Для КПО 2019 год был достаточно сложным, но и плодотворным. Нами была проделана огромная
работа.  Уверен, что значительные достижения ждут Карачаганакское месторождение и в этом 2020 году. 

Карачаганак остается производством мирового класса и является флагманом нефтегазовой отрасли
Казахстана. Производственная база КПО сильна как никогда благодаря 

вашему профессионализму и преданности своему делу. 
Желаю вам всем в этом году много радости и тепла. Пусть счастьем и добротой наполнен будет дом 

каждого из нас. Всем прекраснейшего настроения на ближайшие 365 дней. Пускай этот год принесёт нам 
массу позитива и приятных событий! Всё плохое пусть остается в прошлом году. 

И чтобы в новом году каждый день был наполнен радостью и любовью. 
Еще раз примите мои наилучшие пожелания крепкого здоровья, добра и мира вам и вашим близким!

Эдвин Блом
Генеральный директор КПО

14 октября 2019 г. компания КПО 
объявила об успешном завершении 
планово-предупредительного ремон-
та (ППР) 2019 года.

По этому поводу генеральный 
директор КПО Эдвин Блом отметил: 
«Я рад сообщить о возобновлении 
производства на Карачаганакском 
месторождении после безопасного 
и успешно проведенного ППР. Весь 
запланированный объем работ вы-
полнен, при этом мы добились по-
вышения целостности объектов, на-
дежности заводского оборудования, 
а также выполнения механических 
врезок под будущие проекты. Это 
значительное достижение, самый 
масштабный ППР, когда-либо прове-

1 октября 2019 года прошел год с момента прекращения компа-
нией КПО экспорта нестабилизированного газового конденсата в 
Оренбургском направлении. Это произошло благодаря реализации 
проекта по исключению зависимости переработки газа от поставок 
конденсата. 

За этот период КПО переработала 505 тыс. тонн нестабилизиро-
ванного конденсата на КПК и экспортировала данный объем по систе-
ме КТК – маршруту с наивысшей доходностью. Помимо этого, 62 тыс. 
тонн было продано местной компании АО «Конденсат».

В результате реализации данного проекта КПО получила финансо-
вую выгоду в размере 126,7 млн. долларов США в течение 2019 года. 

Планово-предупредительный 
ремонт завершен успешно

денный в истории КПО».
Для проведения планово-пред-

упредительного ремонта были пол-
ностью остановлены все производ-
ственные объекты месторождения, 
включая Карачаганакский перераба-
тывающий комплекс, УКПГ-2, УКПГ-
3 и систему сбора продукции. Еже-
дневно в ППР было задействовано 
до 12 тысяч человек. В целом, было 
отработано около 3 млн человеко-ча-
сов. Все работы проводились под по-
стоянным надзором со стороны КПО. 
Было проведено 2300 осмотров. ППР 
был проведен без крупных происше-
ствий, без вреда окружающей среде 
и с соблюдением всех требований 
техники безопасности.

КПО реализовывает 
выгодный проект 

После капитального ремонта все производственные объекты КПО вновь 
введены в эксплуатацию и работают в штатном режиме, генерируя прибыль 
для Республики Казахстан и компаний-акционеров. 

Мне приятно сообщить о том, что 20 и 21 октября КПО достигла новых 
рекордов суточного объема подготовки сырой нефти на КПК, которые соста-
вили 31,99 и 32,21 тыс. тонн соответственно. Эта знаменательное событие 
является одним из ключевых в производственной деятельности компании в 
2019 году. 

Это очень большой успех для всего коллектива КПО, тем более, что мы 
этого добились с соблюдением требований производственной безопасности 
и охраны окружающей среды. Пользуясь случаем, выражаю благодарность 
всем сотрудникам КПО за слаженную работу, преданность делу и самоотдачу.

Также выражаю признательность всем подразделениям, внёсшим вклад в 
достижение столь впечатляющего результата. Для меня большая честь быть 
в составе столь талантливой команды, и я испытываю большую гордость за 
грандиозную работу, проделанную всеми до сегодняшнего дня.

Обращение директора по производству 
Габриеле Джионы

 Құрметті әріптестер! 
Жаңа 2020 жыл алдында мен сіздердің барлығыңызға  2019 жылғы адал еңбектеріңіз бен 

өз ісіне берілгендіктеріңіз үшін алғыс айтқым келеді. 
КПО үшін 2019 жыл күрделі, бірақ жемісті жыл болды. Біз қыруар жұмыс жасадық. Қарашығанақ кен орнын 

2020 жылы да елеулі жетістіктер күтіп отырғанына сенімдімін. 
Қарашығанақ әлемдік деңгейдегі өндіріс орны болып қала береді және Қазақстанның мұнайгаз саласы 

шамшырағы болып табылады. Сіздердің кәсібиліктеріңіз бен өз ісіне адалдықтарыңыздың 
арқасында КПО-ның өндірістік базасы мықты. 

Сіздерге биылғы жылы көп қуаныштар мен мол жылылық тілеймін! Біздің әрқайсысымыздың 
үйіміз бақыт пен мейірімге толы болсын! Алдағы 365 күнге тамаша көңіл-күй тілеймін! 

Биылғы жыл бәрімізге көптеген позитив пен қуанышты оқиғалар сыйласын! 
Барлық жамандықтар өткен жылда қалсын! Жаңа жылдың әрбір күні қуаныш пен 

махаббатқа толы болсын! 
Тағы да сіздерге және сіздердің жақындарыңызға зор денсаулық, 

ізгілік пен бейбітшілік тілегімді қабыл алыңыздар! 
Эдвин Блом

КПО  бас директоры
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27 сентября 2019 г. компания КПО приняла участие 
в специальной конференции, посвящённой 120-летию 
казахстанской нефти, с участием заместителя Премьер-
министра Республики Казахстан Романа Скляра, заме-
стителя министра энергетики Азербайджана Гюльмаме-
да Джавадова, заместителя председателя правления 
Ассоциации KAZENERGY Узакбая Карабалина, а также 
руководителей крупнейших в стране международных не-
фтегазовых компаний ТШО и NCOC.

Участники конференции отметили основные этапы 
развития нефтегазовой промышленности Республики Ка-
захстан и обсудили новые возможности и задачи, кото-
рые стоят перед современным поколением нефтяников.

Генеральный директор КПО Эдвин Блом, обращаясь 
к участникам конференции, рассказал о необыкновен-
ной и впечатляющей истории открытия первой нефти в 
Казахстане, развития и становления нефтегазовой про-
мышленности страны, подробно коснувшись всех знаме-
нательных этапов. Эдвин Блом также представил участ-
никам конференции историю открытия Карачаганакского 
месторождения в 1979 году, 40-летие которого является 
тоже знаменательной вехой в истории развития казах-
станской нефти.

2 октября 2019 г. делегация ком-
пании КПО во главе с генеральным 
директором Эдвином Бломом посе-
тила столицу Республики Татарcтан 
г. Казань. 

Визит был организован совмест-
но с акиматом Западно-Казахстан-
ской области и Полномочным Орга-
ном ТОО «PSA» в рамках развития 
взаимодействия и сотрудничества с 
целью ознакомления с опытом раз-
вития импорто-замещения производ-
ства оборудования для нефтегазовой 
промышленности Республики Татар-
стан.

Во время визита состоялась рас-

Конференция к 120-летию казахстанской нефти

Делегация КПО посетила Республику Татарстан
ширенная встреча с участием вы-
сокопоставленных представителей 
Агентства инвестиционного развития 
и Министерства промышленности и 
торговли Республики Татарстан. Кро-
ме того, был проведен ряд встреч с 
представителями ПАО «Татнефть», 
АО «ТАНЕКО» и ОАО «Татнефтехи-
минвестхолдинг» и других крупных 
предприятий.

Генеральный директор КПО Эд-
вин Блом, обращаясь к участникам 
встреч, рассказал о деятельности 
КПО, роли компании в нефтегазовой 
промышленности Республики Казах-
стан, проектах будущего расширения 

Карачаганакского месторождения, 
развитии местного содержания и дру-
гих программах и проектах компании. 

Эдвин Блом также отметил, что 
КПО активно способствует развитию 
казахстанских поставщиков товаров, 
услуг и реализует целый ряд проек-
тов, способствующих сотрудничеству 
иностранных и местных товаропро-
изводителей, обеспечивая тем са-
мым возможность их взаимной инте-
грации, а также передачи новейших 
технологий в индустриальный сектор 
Республики Казахстан. 

В рамках поездки, для обмена 
опытом делегация КПО посетила не-
которые крупные предприятия и за-
воды Республики Татарстан, распо-
ложенные в Особой Экономической 
Зоне «Алабуга» с целью ознакомле-
ния с опытом развития экономиче-
ской зоны и производственно-техни-
ческим потенциалом предприятий, 
выпускающих оборудование для не-
фтегазовой промышленности. 

От имени делегации Эдвин Блом 
поблагодарил руководство Агент-
ства инвестиционного развития и 
Министерства промышленности и 
торговли Республики Татарстан за 
оказанный теплый прием и поже-
лал дальнейших успехов в развитии 
местных производителей и республи-
ки в целом.

20 сентября 2019 г. компания КПО 
приняла участие в совместном фору-
ме «Локализация производств ориги-
нального оборудования» с участием 
крупных нефтегазовых операторов 
(Тенгизшевройл, НКОК) по разме-
щению оборудования от оригиналь-
ных производителей оборудования 
(ПОО), состоявшийся в городе Аты-
рау.

В работе форума приняли участие 
представители Министерства энер-
гетики, Полномочного органа - ТОО 
«PSA», местных исполнительных 
органов, ОЮЛ «Союза машиностро-
ителей Казахстана», отечественных 
машиностроительных компаний, а 
также представители международ-
ных оригинальных производителей 
оборудования, работающих в Казах-
стане.

В своем обращении к участни-
кам форума, генеральный директор 
КПО Эдвин Блом отметил, что КПО и 
партнеры по Карачаганакскому про-
екту всецело поддерживают государ-
ственные программы и инициативы, 
направленные на развитие местного 
содержания и индустриально-инно-
вационного развития страны, и рабо-
тают в тесном сотрудничестве с пол-

11 октября 2019 года в г. Нур-Султан в отеле 
«RixosPresidentAstana» состоялась торжественная це-
ремония награждения победителей республиканского 
конкурса «Зеленый офис». Конкурс был организован 
впервые по инициативе ОЮЛ «Коалиция за «зеленую 
экономику» и развитие G-Global» при поддержке Мини-
стерства экологии, геологии и природных ресурсов Ре-
спублики Казахстан и Офиса Программ ОБСЕ.

Конкурс «Зеленый офис» проводился с целью: про-

Совместный форум по локализации OEM товаров

номочными органами Республики.
«Повышение местного потенци-

ала через устойчивое развитие и 
передачу передового опыта является 
основным направлением нашей дея-
тельности. На протяжении последних 
нескольких лет КПО постоянно нара-
щивает местное содержание в своей 
текущей деятельности и в проектах. 
Данная стратегия распространяется 
на все сферы деятельности. В ре-
зультате мы улучшили показатели по 
местному содержанию с 47% в 2014 
году до 60% в 2018 году», - сказал 
Эдвин Блом.

Во время форума заместитель 
генерального директора КПО Марат 

КПО в числе победителей экологического конкурса

Каримов представил краткий обзор о 
достижениях КПО по развитию мест-
ного содержания в товарах, работах 
и услугах за последние три года, а 
также о подходах и стратегии в ло-
кализации товаров производителей 
оригинального оборудования в рам-
ках Программы развития местного 
содержания КПО. Одним из знаковых 
событий форума стало подписание 
меморандума о сотрудничестве меж-
ду компанией КПО, Министерством 
энергетики и ТОО «PSA», целью ко-
торого является повышения доли 
местного производства при приобре-
тении товаров у производителей ори-
гинального оборудования.

паганды ресурсосбережения, продвижения экологич-
ных технологий, товаров и услуг, а также содействия 
созданию комфортных для работы условий, ориентиро-
ванного на бережное отношение к окружающей среде; 
формирования «зеленого» мышления среди населения 
путем пропаганды бережливого отношения к ресурсам 
офиса; содействия формированию сообщества экологи-
чески ответственных компаний; привлечения внимания 
общественности к вопросам охраны окружающей среды, 

устойчивого развития, сохранения климатического 
баланса, рационального использования ресурсов.

В конкурсе приняли участие 62 организации в но-
минациях в сфере образования, здравоохранения, 
среди государственных органов, международных 
организаций и представительств, квазигосудар-
ственного сектора, промышленных предприятий, 
бизнес-центров и торговых центров, финансовых 
организаций, НПО. Компания КПО стала одним из 
победителей в номинации среди промышленных 
предприятий.

КПО была награждена почетным дипломом, а 
также в рамках реализации международной иници-
ативы Казахстана по сотрудничеству стран в сфере 
зеленой экономики была удостоена специальным 
знаком «Рекомендовано Программой партнерства 
«Зеленый мост».
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20 сентября прошлого года ком-
панией КПО был организован тор-
жественный вечер, посвященный 
120-летию казахстанской нефти и 
чествованию ветеранов нефтегазо-
вой отрасли, работающих в КПО на 
протяжении длительного периода 
времени.

В мероприятии, прошедшем в раз-
влекательном комплексе «Арман», 
приняли участие первые руководи-
тели КПО, лидеры профсоюзов, объ-
единяющих сотрудников КПО и ее 
подрядных/субподрядных организа-
ций, заслуженные ветераны Карача-
ганакского проекта. 

Поздравляя участников торже-
ственного вечера со знаменательным 
эпохальным событием, генеральный 
директор Эдвин Блом обратился с 
приветственным словом к ветеранам 
предприятия, подчеркнув их особый 
вклад в развитие Карачаганакского 
нефтегазоконденсатного месторож-
дения, являющегося стратегическим 
объектом экономики Республики Ка-
захстан.

«Это очень знаменательное со-
бытие для истории Казахстана. Я 
горжусь тем, что у меня есть возмож-

К 120-летию казахстанской нефти
ность работать здесь на одном из 
самых важных нефтяных месторож-
дений в Казахстане. Я бы сказал, что 
Карачаганак является одним из круп-
нейших драгоценных камней в энер-
гетической короне Казахстана». 

Эдвин Блом отметил, что нынеш-
ние положительные результаты в ре-
ализации Карачаганакского проекта 
стали возможными благодаря созда-
нию и функционированию слаженной 
команды единомышленников – тру-
дового коллектива КПО. 

«Я выражаю особую благодар-
ность моим дорогим коллегам и 
друзьям из КПО. Они представляют 
собой замечательную сильную ко-
манду, возглавляемую исключитель-
но профессиональными и опытны-
ми менеджерами. Я горжусь и имею 
честь работать бок о бок с вами».

В ходе мероприятия ветераны 
нефтегазовой отрасли и работни-
ки КПО получили ведомственные 
награды Министерства энергетики 
Республики Казахстан, ассоциации 
«KAZENERGY», благодарственные 
письма местных исполнительных ор-
ганов. 

Кроме того, 6 сентября было про-

ведено торжественное собрание и 
праздничный концерт, посвященные 
празднованию Дня работников не-
фтегазового комплекса и 120-летию 
нефтяной промышленности, которые 
состоялись в районном Доме куль-
туры. Сотрудников компании КПО и 
подрядных организаций, а также ве-
теранов производства с професси-
ональным праздником поздравили 
аким Бурлинского района Миржан 
Сатканов, секретарь районного мас-
лихата Адильхан Куликешев, лидеры 
профсоюзных организаций Карача-
ганака – Кадыр Абдулин, Марс Хай-
руллин, председатель Территориаль-
ного объединения профсоюзов ЗКО 
Айгуль Есекенова, председатель ОО 
«Казахстанский отраслевой профес-
сиональный союз нефтегазового ком-
плекса» Султан Калиев.

Ряд сотрудников компании КПО 
и подрядных организаций, задей-
ствованных на Карачаганаке, были 
награждены Юбилейными меда-
лями Министерства энергетики РК 
«120-летие казахстанской нефти», 
Почетными грамотами Министерства 
энергетики РК, отраслевого профсо-
юза ОО «Казахнефтегазпрофсоюз», 

Благодарственными письмами рай-
онного акимата и маслихата.

Юбилейной медалью Министер-
ства энергетики РК «120-летие казах-
станской нефти» награждены следу-
ющие сотрудники КПО:

Куданов Миндагалий  – мастер 
вспомогательного оборудования От-
дела добычи; Кенжебаев Маралбек 
- мастер вспомогательного оборудо-
вания по переработке нефти; Акдав-
летов Хамидулла - техник-механик; 
Хасенов Мейрамбек - мастер по до-
быче  нефти и газа; Карцев Андрей 
- руководитель группы по техниче-
скому обслуживанию; Карпий Виктор 
- техник-механик; Бондарь Тамара 
- бухгалтер первого уровня; Литви-
нов Петр - техник-электрик; Гусын-
кин Петр - оператор по эксплуатации 
скважин и добыче нефти и газа; За-
вгородний Александр - начальник 
производственной лаборатории; Ху-
саинов Кабдулла - мастер участка по 
эксплуатации транспортной системы 
Карачаганак-Оренбург Отдела до-
бычи, Савичев Сергей - оператор по 
добыче нефти и газа ГП-2, а также 
многие другие.

Ведомственной медалью «Мұнай-
газ кешенін дамытуға қосқан үлесі 
үшін» Министерства Энергетики Ре-
спублики Казахстан награжден Чму-

тов Александр – мастер участка по 
измерительным приборам. Почетным 
Знаком ОО «Казахнефтегазпрофсо-
юз» отмечены: Муканов Берик – ру-
ководитель пульта по переработке 
нефти КПК; Чиграй Сергей – слесарь-
ремонтник механического оборудо-
вания подразделения ГП-3. 

Нагрудным знаком «Мұнай-газ 
саласының еңбек сіңірген қызметкері» 
(«Заслуженный работник нефтега-
зового комплекса») Министерства 
энергетики Республики Казахстан на-
граждены: Кузенбаев Какимжан - ма-
стер нефтяной установки КПК; Шай-
хиев Мерген – координатор работ по 
подземному ремонту скважин в отде-
ле скважинных операций. 

Медалью ассоциации «Казэнер-
джи» награждены: Трофимов Вла-
димир Иванович, в настоящее время 
находится на заслуженном отдыхе; 
Мамишев Элман Мамиш-Оглы – пен-
сионер; Сатыбалдиев Кадырбек – 
начальник участка КПО. Благодар-
ственными письмами за подписью 
акима Западно-Казахстанской обла-
сти Гали Искалиева отмечены: Орын-
басаров Куаныш - руководитель груп-
пы по техническому обслуживанию; 
Сагинова Гульбаршын - ведущий 
специалист санитарной лаборато-
рии; Жанабаев Рулан – врач скорой 

и неотложной медицинской помо-
щи компании КПО; Бунин  Валерий 
– оператор технической установки 
нефтеперерабатывающего завода 
АО «Конденсат»; Каламина Татьяна 
– старший лаборант технико-химиче-
ской лаборатории АО «Конденсат»; 
Стецура Владимир – инженер-техно-
лог АО «Конденсат»; Сагитова Лилия 
- руководитель группы по контролю 
за строительством компании КПО; 
Исмагулов Руслан – начальник сме-
ны ГП-3 компании КПО; Тастемиров 
Марат - инженер-механик компании 
КПО; Шашков Сергей – инженер по 
охране труда, технике безопасности, 
охране окружающей среды; Сарсе-
нов Жеткен – руководитель смены 
нефтеперерабатывающего завода 
АО «Конденсат»; Симоненко Михаил 
– вице-президент по безопасности и 
охране труда акционерного общества 
«Аксайгазсервис»; Кульбаев Жумале 
– буровик АО «Казбургаз»; Сапрын-
ская  Наталья – директор производ-
ственно-технического департамента 
АО «Аксайгазсервис»; Ажметов На-
риман – руководитель цеха сырьевых 
товаров АО «Конденсат»; Саимов 
Талғат – буровой мастер АО «Казбур-
газ»; Дернов Владимир – водитель 
АО «Аксайавтотранс». 
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В сентябре 2019 компания КПО приняла участие в 
симпозиуме SPE (SPE - Общество инженеров нефте-
газовой промышленности), посвящённом вопросам 
охраны труда, промышленной безопасности, охраны 
окружающей среды и социальной ответственности в Ка-
спийском регионе. Данный симпозиум проводился в рам-
ках KazakhstanEnergyWeek 2019.

В работе симпозиума приняли участие более 300 
представителей нефтегазовых компаний Каспийского 
региона, а также региональные и мировые эксперты в 
сфере промышленной безопасности. Ключевыми темами 
обсуждения стали вопросы рационального использова-
ния природных ресурсов, социальная и экологическая от-
ветственность. От компании КПО в симпозиуме приняла 
участие представительная делегация во главе с Маратом 
Каримовым, заместителем генерального директора КПО. 

В ходе 1-й панельной сессии Марат Каримов сделал 
презентацию о природоохранной деятельности КПО, 
включая мониторинг качества воздуха, сокращение вы-
бросов парниковых газов и работы по сохранению био-
разнообразия. Он также рассказал об участии КПО в 
разработке нового Экологического Кодекса РК. Другие 
специалисты КПО также активно выступали на многочис-
ленных пленарных и технических заседаниях симпозиу-
ма.

Руслан Мукангалиев, начальник отдела КПО по кор-
поративным вопросам ООС, выступил с презентацией 
о проблемах обращения с промышленными сточными 
водами с точки зрения нормирования загрязняющих ве-
ществ.

Гульнара Даулова, начальник отдела КПО по корпора-
тивным вопросам ТБ, рассказала о мероприятиях, прово-

23 сентября 2019 г. компания КПО приняла участие в 
работе “Казахстанско-Итальянского бизнес-форума: дву-
стороннее сотрудничество в нефтегазовой отрасли», ко-
торый состоялся в Нур-Султане.

В работе форума участвовали также представители 
министерства энергетики Республики Казахстан, Посоль-
ства Италии в РК, ассоциации KAZENERGY, Националь-
ной палаты предпринимателей «Атамекен», ассоциации 
KazService, компаний «КазМунайГаз», Эни, ТШО, NCOC, 
а также казахстанских и итальянских малых и средних 
предприятий нефтегазовой сферы. 

Заместитель генерального директора КПО Марат Ка-
римов представил участникам форума обзор производ-
ственной деятельности компании, реализации проектов 
продления добычи Карачаганакского месторождения, до-
стижений КПО в развитии местного содержания и соци-
альной инфраструктуры.  

«На сегодняшний день общий объем инвестиций ак-
ционеров КПО в освоение Карачаганакского месторож-
дения превысил 25 млрд. долларов США, и с момента 
подписания Соглашения о разделе продукции в 1997 году 
доля местного содержания в закупках КПО превысила 7 
млрд. долларов США.

На протяжении последних нескольких лет КПО посто-
янно наращивала местное содержание в своей текущей 

КПО приняла участие в симпозиуме SPE

димых компанией по улучшению культуры техники безо-
пасности, в том числе о плане по дорожной безопасности 
и программе по лидерству и коучингу для супервайзеров.  

Аннамария Петроне, менеджер по управлению риска-
ми, представила стратегию, которая была составлена 
для управления аварийными ситуациями в результате 
потенциального выброса сероводорода на месторожде-
нии, и которая основана на двойном подходе, моделиро-
вании последствий и оценке риска.

Фабио Мартинелли, менеджер по цифровизации, вы-
ступил с докладом о ходе реализации Программы КПО 
по цифровизации производства и всех сопутствующих 
сфер. 

Казахстанско-Итальянский бизнес-форум

деятельности и проектах. Данная стратегия распростра-
няется на все сферы деятельности. В результате наших 
усилий показатели по местному содержанию были повы-
шены с 47% в 2014 году до 60% в 2018 году, - отметил 
Марат Каримов. 

Английский клуб «Меридиан», расположенный в шко-
ле №3 г. Аксая, был создан более 20 лет назад по инициа-
тиве сотрудника КПО г-жи Джан Смитон из Шотландии. И, 
хотя Джан уже давно оставила Карачаганакский проект, 
английский клуб все еще существует и работает доста-
точно успешно.   

20 октября члены английского клуба «Меридиан» 
вновь собрались, чтобы поделиться своими впечатления-
ми о том, как они провели свои летние каникулы. По дав-
ней традиции дети и учителя пригласили своих зарубеж-
ных друзей из КПО, которые сейчас работают на Проекте 
Карачаганак. На этот раз во встрече в английском клубе 
приняли участие Жан Поль Акики, менеджер по плани-
рованию и страхованию стоимости проектов, Джустван 
Хельден, контролер отдела по вопросам корпоративного 
управления, и Алессандро Раганелла, руководитель от-

Сергей Чиграй, слесарь-ремонтник I разряда произ-
водственного директората отдела промысла ГП-3 ком-
пании КПО, недавно был награжден государственной 
наградой Республики Казахстан - медалью за трудо-
вые достижения.  

Торжественная церемония награждения, приуро-
ченная ко Дню нефтяника, прошла в Нур-Султане.  
Министр энергетики Республики Казахстан Канат Бо-
зумбаев поздравил и лично вручил награду нашему 
сотруднику.

Сергей Чиграй, ветеран Карачаганака, работает на 
Проекте с 1995 года, в компании КПО с 1999 г.

Ветераны Карачаганака - пример для молодежи.

Английский Клуб «Меридиан» встречает друзей
дела по расчету затрат.  

Сотрудники KПO высоко оценили кропотливую работу 
детей и их наставников. Ими было отмечено, что англий-
ский язык в наше время очень широко используется во 
всех странах мира и поэтому детям особенно необходи-
мо учить язык.

В конце встречи Жан Поль Акики сказал: «Я хотел бы 
выразить свою благодарность всем ученикам и их учи-
телям, которые подготовили такие разнообразные и ин-
тересные презентации. Это была демонстрация знания 
английского языка, желание поделиться с единомышлен-
никами информацией о событиях, которые произошли 
с ними летом. Кроме того, было огромное желание пре-
одолеть себя, научиться говорить публично, выступать 
перед большой аудиторией».

Медаль за трудовые 
достижения
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Карло, редакция «Новости Ка-
рачаганака» (НК) рада привет-
ствовать Вас в КПО в качестве 
управляющего советника по нор-
мативно-правовому соответ-
ствию!

Насколько нам известно, Вы со-
всем недавно приступили к рабо-
те, расскажите пожалуйста о себе, 
о своем опыте работы.

Карло: Я являюсь юристом, при-
командированным компанией «Эни», 
в которой я работаю с 2010 года.
На протяжении последних четырех 
лет я возглавлял отдел по оказанию 
правовой помощи в сфере противо-
действия коррупции в регионах 
Ближнего и Дальнего Востока в т.ч. 
в Республике Казахстан, уделяя осо-
бое внимание вопросам борьбы со 
взяточничеством.

Несмотря на то, что данное на-
значение является моим первым на-
значением за пределами Италии, за 
время работы в компании «Эни» я 
часто выезжал во многие дочерние 
компании для проведения обучаю-
щих курсов по соблюдению анти-
коррупционного законодательства в 
странах Ближнего и Дальнего Восто-
ка, которые находились в моей зоне 
ответственности. 

НК: Поделитесь, пожалуйста, 
своим мнением касательно значи-
мости обеспечения нормативно-
правового соответствия в между-
народных компаниях?

Карло Аморосо о нормативно-правовом 
          соответствии в КПО

Карло: Посредством специально 
проводимых обучающих курсов по 
нормативно-правовому соответствию 
для новых сотрудников, которые в 
том числе прошел и я сам, с самых 
первых дней работы в компании каж-
дый сотрудник приходит к пониманию 
того, что КПО представляет собой от-
ражение сложных реалий. Акционе-
рами КПО являются международные 
компании, вследствие чего возникает 
необходимость в соблюдении норм 
международного права и казахстан-
ского законодательства. 

В свете необходимости приведе-
ния КПО в соответствие с передовы-
ми международными практиками и 
нормами в области нормативно-пра-
вового соответствия вышесказанное 
является одной из причин, обуслав-
ливающих ключевую роль нашего 
отдела в развитии «культуры нор-
мативно-правового соответствия» в 
компании, которое достигается по-
средством перенимания накоплен-
ного опыта и примеров разных стран, 
рассматриваемых в совокупности.

НК: Являясь управляющим со-
ветником по нормативно-право-
вому соответствию, каковы Ваши 
основные приоритеты?

Карло: На мой взгляд существует 
определенный риск недостаточной 
эффективности нормативно-право-
вого соответствия. Нам необходимо 
стремиться к тому, чтобы избежать 
восприятия необходимости обеспе-
чения нормативно-правового соот-
ветствия, как неизбежного зла, как 
следствия бумажной волокиты и на-
вязывания бессмысленных проце-
дур.

Именно по этой причине я считаю, 
что внедрение и распространение 
«культуры нормативно-правового со-
ответствия» является гораздо более 
важной задачей, чем создание про-
цедур. Нормативно-правовое соот-
ветствие можно обеспечить только 
тогда, когда люди будут разделять 
общее мнение о нормативно-право-
вом соответствии и о причинах, по-
буждающих осуществлять свою 
деятельность в соответствии с зако-
нами, так как обеспечение норматив-
но-правового соответствия является 
не только нашей обязанностью, но, 
главным образом, нормой нашего по-

ведения.  
Поэтому коммуникация и прохож-

дение обучающих курсов является 
крайне важным, и я со своей стороны 
буду прилагать все усилия в данном 
направлении, обращаясь за под-
держкой к высшему руководству при 
формировании последующих целей 
и задач.  

НК: Что Вы можете сказать по 
поводу фундаментальных ценно-
стей любой международной ком-
пании, таких как «Честность», «До-
бросовестность» и «Уважение» в 
рамках нормативно-правового со-
ответствия?

Карло: Это фундаментальные 
ценности, которые должны вдохнов-
лять любого из сотрудников компа-
нии на соответствующие действия и 
поведение. 

Отдел нормативно-правового со-
ответствия может посодействовать 
в распространении данных ценно-
стей внутри компании так, чтобы они 
стали неоспоримыми принципами, 
на которых основаны все политики и 
процедуры.

Наличие таких ценностей, как 
«Честность», «Добросовестность» и 
«Уважение» может показаться как не-
что само собой разумеющееся, одна-
ко в бизнес-среде фундаментальная 
роль данных принципов может быть 
не так очевидна. 

По этой причине компания должна 
четко обозначить, что деятельность 
компании основывается на данных 
ценностях и что компания не потер-
пит каких-либо отхождений от дан-
ных принципов. В этом отношении 
деятельность отдела нормативно-
правового соответствия определенно 
сыграет важную роль.

В качестве примера, хотелось бы 
отметить, что скоро комитет дирек-
торов утвердит «Деловые принципы 
КПО» в соответствии со стратегией 
главенствующей роли руководства в 
формировании целей и задач в об-
ласти нормативно-правового соот-
ветствия.  

НК: Карло, спасибо за интервью 
и позвольте пожелать Вам всяче-
ских успехов в Вашей работе.

Карло: Благодарю Вас за предо-
ставленную возможность обращения 
к сотрудникам компании.

6 сентября в ресторане «Трнава» 
состоялось торжественное меропри-
ятие, посвященное Дню работников 
нефтегазовой промышленности и 
120-летию нефтяной промышлен-
ности Казахстана, организованное 
Общественным объединением «Ло-
кальная профсоюзная организация 
работников компании КПО» во главе 
с председателем профсоюза КПО 
Хайруллиным Марсом Амантаеви-
чем и заместителем председателя 
Халеловым Нурланом Алимжано-
вичем. На мероприятие были при-
глашены заслуженные ветераны, 
активисты профсоюзного движения, 
передовики труда, пенсионеры ком-
пании и профсоюза КПО, представи-
тели руководства КПО и СМИ.

Поздравить нефтяников – членов 
ОО «Локальная профсоюзная орга-
низация работников компании КПО» 
с праздником, а также вручить заслу-
женные награды приехали предсе-
датель Казахстанского отраслевого 
профессионального союза нефте-
газового комплекса Калиев Султан 
Есимович и председатель террито-
риального объединения профсоюзов 

Вот уже несколько десят-
ков лет Серик Базылгалие-
вич Джумабаев, трудится на 
Карачаганакском Проекте 
в качестве водителя. Ну, а 
если быть точнее, он явля-
ется настоящим профессио-
налом, за плечами которого 
более 30 лет водительского 
стажа. В настоящее время, 
Серик Базылгалиевич тру-

дится не только водителем компании КПО, но в тоже вре-
мя с 2013 г. он занимает должность председателя про-
фкома профсоюза водителей KazProjectOperatingLLP. 

За время своей многолетней работы, он показал себя 
с самой лучшей стороны и за плодотворную работу не 
раз удостаивался высоких наград. Его заслуги отмеча-
лись акимом области и профсоюзными организациями 
Республики Казахстан. В 2019 году на торжественном 
мероприятии, посвященном Дню профсоюзов Казахста-
на, аким Западно-Казахстанской области Гали Искалиев 
вручил ему Благодарственное письмо, тем самым отме-
тив его заслуги в профсоюзном движении.  Кроме того, 
Серик Базылгалиевич не раз награждался почетными 
грамотами, дипломами и медалью «Курмет» во время 
торжественных мероприятий, посвященных Дню нефтя-
ника Казахстана и 120-летию казахстанской нефти.  

Профсоюзы чествуют нефтяников

Есекенова Айгуль Уразовна.
Кроме того, присутствующих ви-

новников торжества поздравили с 
профессиональным праздником ме-
неджер по производственным отно-
шениям и управлению специальны-

ми проектами для трудовых ресурсов 
компании КПО Маканова Айтгуль 
Тимерхановна и менеджер по взаи-
моотношениям с персоналом и адми-
нистрированию компании КПО Кайр-
гузина Алия Амантаевна. 

Серик Джумабаев:
«Заявлять о своих правах и интересах»

По словам Серика Базылгалиевича, профсоюз води-
телей от KazProjectOperatingLLP действует на Карачага-
наке с 2003 года. 

«Наш профсоюз водителей является инструментом и 
механизмом для представительства и защиты социаль-
но-трудовых прав и интересов каждого водителя. Любым 
механизмом необходимо управлять, и от того, кто и как 
им управляет, в огромной мере зависит конечный резуль-
тат и надежность работы всего механизма в целом. Наша 
задача – активно и последовательно защищать права и 
интересы водителей. Наш профсоюз направляет свои 
усилия не только на улучшение условий труда и техники 
безопасности наших водителей, но и на повышение за-
работной платы, а также на предоставление им санатор-
но-курортного лечения. Мы должны громко, внятно, с чув-
ством собственного достоинства заявлять о своих правах 
и интересах». 

Относительно профессии водителя Серик Базылга-
лиевич говорит: «Водитель - дело ответственное. Это не 
только каждодневный тяжелый труд, требующий высоко-
го профессионализма, но и прежде всего здесь требуют-
ся основательные теоретические знания и уверенность 
в своей способности действовать в любой ситуации спо-
койно, четко и уверенно. Садясь за руль своей машины, 
каждый водитель должен понимать и помнить, что каж-
дую секунду в его руках жизнь людей, которых ждут дома 
их родные и близкие».
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Национализация
Являясь крупнейшим работодате-

лем в регионе, КПО выполняет свои 
обязательства по созданию долго-
срочных рабочих мест с высококонку-
рентной системой оплаты труда. Кро-
ме этого, КПО реализует программы, 
направленные на повышение про-
фессионального уровня местных со-
трудников компании.

Увеличение местного содержания 
в кадрах является важнейшей частью 
в создании экономического наследия 
КПО. Компания уделяет большое 
внимание развитию талантливых и 
целеустремленных казахстанских 
сотрудников и оказывает всемерное 
содействие их дальнейшему профес-
сиональному росту.

В результате проводимой работы 
по замещению иностранных работни-
ков казахстанскими специалистами 
сегодня местные сотрудники компа-
нии составляют 91 процент от обще-
го числа персонала. В целом, казах-
станские сотрудники КПО занимают 
77 процентов в категории «руково-
дители» и 95 процентов в категории 
«квалифицированные специалисты».

В целом, за прошедшие годы с 
момента подписания ОСРП, КПО ин-
вестировала более 216 миллионов 
долларов США в обучение и разви-
тие казахстанских специалистов. При 
этом компания активно использова-
ла как богатый международный опыт, 
так и собственные учебные ресурсы. 

Этапы внедрения программы 
ускоренного развития

Программа ускоренного развития 
персонала 2018-2020 направлена 
на отбор высокопотенциальных со-
трудников внутри организации, их 
обучение и развитие, уделяя особое 
внимание на развитие лидерских и 
управленческих компетенций для 
поддержания кадрового резерва 

11 сентября 2019 г. состоялось от-
крытие памятника воину Великой От-
ечественной войны, перенесенного 
по просьбе жителей из бывшего села 
Березовка в новый Аралтал в г. Аксай 
Бурлинского района ЗКО. Все работы 
по реставрации памятника, переносу 
и установке были выполнены при фи-
нансовой поддержке КПО.

В церемонии открытия памятника 
участвовали представители местных 
органов власти, местные жители, пе-
реехавшие из с. Березовка в 2017 г.

Во время открытия памятника, 
Зульфия Музафарова, начальник От-
дела по работе с населением КПО, 
отметила: «КПО поддерживает госу-
дарственную Программу «Духовное 
возрождение», направленную на со-
хранение культурно-исторического 
наследия народа».

Памятник воину Великой Отечественной войны 
перенесен из Березовки в Аралтал

Компании.
Основными этапами программы 

являются:
Отбор сотрудников посредством 

Центра оценки и развития КПО; Опре-
деление ролей развития; Назначе-
ние внутренних коучей/наставников; 
Разработка ИППР, их утверждение и 
подписание; Предоставление и обзор 
прогресса процесса обучения и раз-
вития; Финализация программы.

Встречи участников программы 
с Лидерами компании КПО и Мате-
ринских компаний.

В январе 2018 г. начался процесс 
предоставления обучения и развития 
согласно индивидуальному плану 
профессионального развития каж-
дого участника программы. Помимо 
индивидуального развития, отделом 
обучения и развития персонала, 
был проведен ряд мероприятий, на-
правленных на развитие лидерских 
качеств у участников. Встречи участ-
ников с действующими лидерами 
Компании, целью которых было зна-
комство директоров с участниками 
программы, открытое обсуждение, а 
также обмен опытом в сфере управ-

Выполняя свои обязательства

лений и лидерства. В ходе таких 
встреч участникам предоставлялась 
возможность задавать вопросы, об-
суждать ситуации с лидерами по во-
просам управления, как в групповом 
открытом обсуждении, так и индиви-
дуально. Директора компании с удо-
вольствием делились своим опытом, 
давали советы и наставления.

Также в рамках развития управ-
ленческих компетенций были про-
ведены несколько встреч участников 
программы с лидерами компании 
Shell. Во время таких встреч у участ-
ников программы была возможность 
презентовать себя и получить бес-
ценный опыт от лидеров.

Коучинг и наставничество
В процессе карьерного развития 

основная ответственность лежит на 
самом работнике, однако активная 
поддержка опытного наставника или 
коуч чрезвычайно полезна в развитии 
необходимых навыков, в раскрытии 
потенциала сотрудника. Поэтому ру-
ководством компании было принято 
решение о назначении внутреннего 
коуча для каждого из участников про-
граммы, как одного из эффективных 
инструментов развития. Если гово-
рить что культура эффективного ко-
учинга это очень знакомо для наших 
иностранных коллег, представителей 
материнских компаний, то для казах-
станских сотрудников-лидеров, роль 
коуча это что-то новое. Поэтому отде-
лом обучения и развития персонала 
были проведены несколько меропри-
ятий по обучению, поддержке и моти-
вирования коучей из числа местного 
персонала. Так в 2018 г. проведены 
4 рабочих сессии по эффективному 
проведению коучинга, предоставле-
ние обратной связи участникам, где 
разбирались различные ситуации. 

Также были проведены 2-дневные 
обучающие семинары, сертифициро-
ванным мастер-коучем Станиславом 
Гринбергом, где наши коучи смогли 
получить не только теоретические 
знания проведения коучинг сессий, 
но и практические отработки реаль-
ных кейс-вопросов. В дальнейшем, 
в приоритете компании, продолжать 
обучение и поддержку казахстанских 
коучей.

В качестве дополнительного ин-
струмента развития в рамках про-
граммы ускоренного развития прак-
тикуется также такой инструмент как 
наставничество, которое реализу-
ется через передачу опыта участни-
кам от специалистов из материнских 
компаний.  Наставничество помогает 
сотрудникам развивать личностные 
и управленческие навыки путем коу-
чинга и обмена опытом как с настав-
ником, так и с другими участниками 
программы. Основные темы обуче-
ния на программе -  это лидерство, 
межличностное взаимодействие и 
коммуникация, развитие карьеры 
и другие. Так в 2018 году цикл на-
ставничества успешно прошли ряд 
участников программы под руковод-
ством начальника отдела по проект-
ному взаимодействию и интеграции 
и сертифицированного коуч Николетт 
дюРьё, а также при поддержке ме-
неджера Управления трудовыми ре-
сурсами Слушаш Избасаровой.

Программа для управленцев

Данная программа предоставля-
ется корпоративным университетом 
компании учредителя и называется 
LEADPROGRAM. Программа под-
разумевает виртуальный подход для 
развития лидерских компетенций по-
средством систем Moodle (внутрен-
ний учебный ресурс ShellUniversity), 
сочетание запланированных очных 
мероприятий и вебинаров, а так-
же самозапланированную ролевую 
разработку и коучинг сверстников. 
Поддержка линейного руководителя 
играет огромную роль и решающее 
значение для успеха всех разработ-
чиков с помощью этой программы. 
Их постоянные задачи, коучинг и 
последующие действия помогают 

напрямую связать их развитие с ре-
шаемыми задачами в ходе обучения. 
Программа LEAD направлена на раз-
витие навыков в шести важных обла-
стях: Коучинг; Управление произво-
дительностью; Сложные переговоры; 
Обратная связь; Устойчивость; Веде-
ние команды

Сертифицированные програм-
мы, спонсируемые материнскими 
компаниями и партнерами.

Компания уделяет огромное вни-
мание на развитие персонала в це-
лом, так в 2018г. в рамках Програм-
мы ускоренного развития персонала 
сотрудники получили те или иные 
сертификации для успешного дости-
жения роли развития. 
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2 ноября на стадионе «Астана Арена» состоялся благо-
творительный турнир по мини-футболу «ELORDA 2019», 
в котором приняли участие шестнадцать команд. В чис-
ле участников были сборные Министерства иностранных 
дел РК, Министерства энергетики РК, Министерства эко-
логии, геологии и природных ресурсов РК, АО «Самрук-
Казына», Ассоциации «KAZENERGY» и Международного 
центра зеленых технологий и инвестиционных проектов. 
А также за кубок «ELORDACUP» боролись футболисты 
нефтегазовых компаний - АО «КазМунайГаз», Chevron, 
“Тенгизшевройл”, АО «КазТрансОйл», KPO, NCOC, TOO 
“PSA”, Total, Eni.  

Организатором мероприятия является компания 
«Шелл Казахстан». 

В конце прошлого года в Ураль-
ске впервые состоялся турнир на 
кубок Республики Казахстана среди 
мужчин и женщин по жекпе-жек, яв-
ляющийся аналогом ММА, но с на-
циональным колоритом. В жекпе-жек 
разрешены почти все приемы. Бить 
можно ногами и руками, в партере и 
стойке.

Турнир открыли заместитель аки-
ма области Габидолла Оспанкулов, 
а также известный в прошлом спор-
тсмен, заслуженный тренер Казах-Благотворительный турнир по мини-футболу 

“ELORDA 2019”
На церемонии открытия турнира выступили вице-ми-

нистр энергетики РК г-н Асет Магауов, который отметил 
значимость проводимого мероприятия. 

- Подобные спортивные события помогают объеди-
нять разные компании, организации на одной площадке, 
и это замечательно. Желаю всем удачи, – сказал Асет 
Магауов. 

О пользе спортивных мероприятий говорил и Гене-
ральный директор Ассоциации «KAZENERGY» Болат Ак-
чулаков. 

- Сегодня у нас отличный шанс познать друг друга в 
спорте, спорт – это здоровое соперничество, где мы по-
казываем свой характер и видим, на что способны наши 
коллеги. Но это все направлено на развитие энергетики 
Казахстана, – сказал в своей приветственной речи Болат 
Акчулаков. 

В финал турнира пробились команды АО «КазМунай-
Газ» и ФНБ «Самрук-Казына». Обе команды показали 
невероятный характер и продемонстрировали отличную 
подготовку, но удача оказалась на стороне нефтяников. 
И со счетом 2:1 АО «КазМунайГаз» становится победите-
лем турнира «ELORDA 2019», сохранив за собой звание 
действующего чемпиона турнира

За третье место поборолись новички турнира – коман-
да АО «КазТрансОйл» и обладатели третьего места тур-
нира прошлого года, команда Министерства энергетики 
РК. АО «КазТрансОйл» показали отличную командную 
игру, но удача была на стороне команды Министерства 

энергетики РК, и «Энергетика қанаттары» получили кубок 
за третье место. 

Решением судей также были определены индивиду-
альные номинации. В турнире «Elorda 2019» принимали 
участие и представительницы прекрасной половины че-
ловечества. Организаторы решили отметить их призами 
зрительских симпатий. 

Также призами были отмечены наиболее отличивши-
еся игроки. Обладателем звания «Лучший бомбардир» 
турнира «Elorda 2019» стал Нуржан Кадыров, игрок ко-
манды АО «КазМунайГаз», забивший более 6 голов. 

Лучшим вратарем турнира стал Анатолий Леонтьев, 
команда «Шелл Казахстан». Номинацию «Лучший за-
щитник» получил Абусеит Чабиков, команда АО «Каз-
ТрансОйл». И номинацию, вызвавшую наибольшие спо-

ры среди судей получил Евгений Перов, команда ФНБ 
«Самрук-Казына», Евгений был признан лучшим игроком 
турнира «ELORDA 2019». 

Команда «Karachaganak» удостоилась специального 
приза за стремление к победе, проявив невероятный ко-
мандный дух и спортивную подготовку. Данный приз был 
предоставлен казахстанским отраслевым профсоюзом 
нефтегазового комплекса РК.   

Турнир «ELORDA 2019» - благотворительный. В рам-
ках турнира нефтегазовые компании перечислили денеж-
ные средства Фонду «Солнечный мир», который оказыва-
ет помощь детям и подросткам с синдромом Дауна.

И организаторы турнира решили вручить кубок благо-
творительности компании, собравшей наибольшую сум-
му. Ей стала компания Eni. 

Сотрудник КПО становится победителем
стана, президент Федерации жекпе-
жек Республики Казахстан Сабыржан 
Махметов

Необходимо отметить отличное 
выступление на этом турнире сотруд-
ника компании КПО Марата Темербу-
латова, который в упорных схватках 
вырвал победу и стал победителем в 
своем весе до 70 кг, тем самым за-
воевав почетный кубок страны.  Ему 
также был вручен диплом от Ми-
нистерства культуры и спорта Ре-
спублики Казахстан, подписанный 

олимпийским чемпионом лондонской 
олимпиады Сериком Сапиевым. Кро-
ме того, за победу в этом престиж-
ном турнире Марату было присвоено 
звание Мастер Спорта Республики 
Казахстан по смешанным единобор-
ствам жекпе-жек.

Стоит отметить, что в турнире при-
няли участие более 150 спортсменов 
из Нур-Султана, Костаная, Акмолин-
ской области, Туркестана, Актобе, 
Восточной и Западно-Казахстанской 
областей. 
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Өткен жылдың 20 қыркүйегінде 
КПО компаниясы Қазақстан 
мұнайының 120 жылдығына және 
ҚПО-да ұзақ уақыт бойы жұмыс 
істеген мұнай-газ саласының 
ардагерлерін құрметтеуге арналған 
салтанатты кеш ұйымдастырды.

"Арман" ойын-сауық кешенінде 
өткен іс-шараға КПО-ның бірінші бас-
шылары, КПО және оның мердігерлік/
қосалқы мердігерлік ұйымдарының 
қызметкерлерін біріктіретін кәсіподақ 
көшбасшылары, Қарашығанақ 
жобасының еңбек сіңірген 
ардагерлері қатысты. 

Салтанатты кешке 
қатысушыларды айтулы оқиғамен 
құттықтай отырып, бас дирек-
тор Эдвин Блом кәсіпорын 
ардагерлеріне құттықтау сөз арнап, 
олардың Қазақстан Республикасы 
экономикасының стратегиялық ны-
саны болып табылатын Қарашығанақ 
мұнай-газ конденсатты кен орнын 
дамытуға қосқан ерекше үлесін атап 
өтті.

"Бұл Қазақстан тарихы үшін 
өте маңызды оқиға. Мен мұнда 
Қазақстандағы ең маңызды мұнай 

Қазақстан мұнайының 120 жылдығына орай

кен орындарының бірінде жұмыс 
істеуге мүмкіндігім бар екенін 
мақтан тұтамын. Мен Қарашығанақ 
Қазақстанның энергетикалық 
тәжіндегі ең ірі асыл тастардың бірі 
болып табылатынын айтар едім". 

Эдвин Блом Қарашығанақ жо-
басын іске асырудағы қазіргі оң 

нәтижелер КПО еңбек ұжымының 
үйлесімді командасы құрылуының 
және жұмыс істеуінің арқасында 
мүмкін болғанын атап өтті. 

"Мен КПО-дағы қымбатты 
әріптестеріме және достарыма ерек-
ше алғысымды білдіремін. Олар тек 
кәсіби және тәжірибелі менеджерлер 

басқаратын тамаша, мықты  команда. 
Мен сіздерді мақтан тұтамын және 
сізбен бірге жұмыс жасау құрмет деп 
білемін".

Іс-шара барысында мұнай-газ 
саласының ардагерлері мен ҚПО 
қызметкерлері Қазақстан Респу-
бликасы Энергетика министрлігінің, 

"KAZENERGY" қауымдастығының 
ведомстволық марапаттарына, 
жергілікті атқарушы органдардың 
алғыс хаттарына ие болды.
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2019 жылы 23 қыркүйекте КПО 
компаниясы Нұр-Сұлтан қаласында 
өткен "Қазақстан-Италия бизнес-
форумының жұмысына қатысты. Ол 
"Мұнай-газ саласындағы екіжақты 
ынтымақтастық" деп аталды. Фо-
рум жұмысына Қазақстан Респу-
бликасы Энергетика министрлігінің, 
Қазақстан Республикасындағы 
Италия Елшілігінің, KAZENERGY 
қауымдастығының, "Ата-
мекен" Ұлттық Кәсіпкерлер 
палатасының, «KazService» 
қауымдастығының, "Қазмұнайгаз" 
компаниясының, «Эни», ТШО, NCOC 
компанияларының, сондай-ақ мұнай-
газ саласындағы қазақстандық 
және итальяндық шағын және орта 
кәсіпорындардың өкілдері қатысты. 

КПО бас директорының орын-
басары Марат Кәрімов форумға 
қатысушыларға компанияның 
өндірістік қызметіне, Қарашығанақ 
кен орнын өндіруді ұзарту жобала-
рын жүзеге асыруға, жергілікті қамту 
мен әлеуметтік инфрақұрылымды 
дамытудағы КПО жетістіктеріне шолу 
жасады.  

"Бүгінгі таңда Қарашығанақ кен 
орнын игерудегі КПО акционерлерінің 
жалпы инвестиция көлемі 25 млрд-

КПО Қазақстан-Италия бизнес-форумына қатысты

2019 жылғы 11 қазанда Нұр-Сұлтан қаласында "Rixos 
President Astana" қонақ үйінде Республикалық "Жасыл 
офис" байқауының жеңімпаздарын марапаттау рәсімі 
өтті. Конкурс Қазақстан Республикасының экология, 
геология және табиғи ресурстар министрлігі мен ОБСЕ 
Бағдарламалар кеңсесінің қолдауымен "Жасыл экономи-
ка үшін Коалиция және G-Global дамыту" ОЮЛ бастама-
сымен алғаш рет ұйымдастырылды.

"Жасыл офис" деп барлық ресурстарды үнемді пай-
даланатын және қоршаған ортаға қамқорлық көрсететін 
кеңсені атауға болады. 

"Жасыл офис" байқауы: ресурс үнемдеуді насихаттау, 
экологиялық технологияларды, тауарлар мен қызметтерді 
ілгерілету, сондай-ақ қоршаған ортаға ұқыпты қарауға 

Бас  директор  Эдвин  Блом  бастаған  КПО  компания-
сының делегациясы Татарстан Республикасының астана-
сы Қазан қаласында болды. 

Сапар Батыс Қазақстан облысының әкімдігімен және 
"PSA" ЖШС өкілетті органымен бірлесе отырып, Та-
тарстан Республикасының мұнай-газ өнеркәсібі үшін 
жабдықтар өндірісін импорт-алмастыру тәжірибесімен та-
нысу мақсатында өзара іс-қимыл мен ынтымақтастықты 
дамыту шеңберінде ұйымдастырылды.

Сапар барысында Татарстан Республикасының 
инвестициялық даму агенттігі мен өнеркәсіп және сауда 
министрлігінің жоғары лауазымды өкілдерінің қатысуымен 
кеңейтілген кездесу өтті. Сонымен қатар, "Татнефть" АҚ, 
"ТАНЕКО" АҚ және "Татнефтехиминвестхолдинг" ААҚ 

2019 жылы 20 қыркүйекте КПО 
компаниясы Атырау қаласында 
өткен ірі мұнай-газ операторларының 
(«Теңізшевройл», НКОК) қатысуымен 
жабдықтарды бірегей өндірушілерден 
(ПОО) орналастыру бойынша 
"Бірегей жабдық өндірісін оқшаулау" 
бірлескен форумына қатысты.

Іс-шара ҚР Энергетика министрлігі 
мен өкілетті орган - "PSA" ЖШС ба-
стамасымен ұйымдастырылды. 
Форум жұмысына Энергетика 
министрлігінің, өкілетті орган - 
"PSA" ЖШС, жергілікті атқарушы 
органдардың, "Қазақстан машина 
жасаушылар одағы" ЗТБ, отандық 
машина жасау компанияларының 
өкілдері, сондай-ақ Қазақстанда 
жұмыс істейтін халықаралық бірегей 
жабдық өндірушілердің өкілдері 
қатысты.

Форумға қатысушыларға арнаған 
сөзінде КПО бас директоры Эдвин 
Блом КПО мен Қарашығанақ жо-
басы бойынша серіктестер елдің 
жергілікті қамту мен индустриялық-

тан асып түсті.1997 жылғы Өнімді бөлісу жөніндегі Түпкілікті  Келісімге қол 
қойылған уақыттан бастап КПО-ның  сатып алуындағы  жергілікті қамтудың 
үлесі 7 млрд. АҚШ долларынан асып түсті. 

Соңғы бірнеше жылдар бойы КПО өзінің ағымдағы қызметі мен жобаларын-
да жергілікті қамтуды үнемі арттырып отырды. Бұл стратегия барлық қызмет 
салаларына қолданылады. Біздің күш-жігеріміздің нәтижесінде жергілікті 
қамту көрсеткіштері 2014 жылғы 47%-дан 2018 жылы 60%-ға дейін артты, - 
деп атап өтті Марат Кәрімов. 

КПО отандық компанияларды дамыту жөніндегі Қазақстанның индустриялық 
бағдарламаларын белсенді қолдайды және отандық және шетелдік тауар 
жеткізушілер мен қызмет көрсетушілердің ынтымақтастығына ықпал ететін 
бірқатар бастамаларды компанияларды неғұрлым күрделі өндірістік қызметке 
тарту мақсатында олардың өзара интеграциясы мен озық технологияларды 
беру мүмкіндігін қамтамасыз ете отырып, сондай-ақ "ноу-хауды" Қазақстан 
Республикасының индустриялық секторына беруді қамтамасыз ете отырып 
жүзеге асырып келеді. 

КПО делегациясы Татарстан Республикасына барды
және басқа да ірі кәсіпорындардың өкілдерімен бірқатар 
кездесулер өткізілді. 

КПО бас директоры Эдвин Блом кездесу-
ге қатысушыларға арнаған сөзінде КПО қызметі, 
компанияның Қазақстан Республикасының мұнай-газ 
өнеркәсібіндегі рөлі, Қарашығанақ кен орнын болашақта 
кеңейту жобалары, жергілікті қамтуды дамыту және 
компанияның басқа да бағдарламалары мен жобалары 
туралы айтып берді. 

Эдвин Блом сондай-ақ, КПО қазақстандық тау-
ар, қызмет жеткізушілердің дамуына белсенді ықпал 
ететінін, сонымен қатар  шетелдік және жергілікті тауар 
өндірушілердің ынтымақтастығына ықпал ететін бірқатар 
жобаларды жүзеге асырып келе жатқанын, сол арқылы 
олардың өзара интеграциялануын қамтамасыз  ететінін, 
сондай-ақ, Қазақстан Республикасының  индустриал-
ды секторына жаңа технологиялар беруге ықпал етіп 
отырғандарын атап өтті.

Сапар барысында тәжірибе алмасу үшін КПО деле-
гациясы "Алабуга" Ерекше экономикалық аймағында 
орналасқан Татарстан Республикасының кейбір ірі 
кәсіпорындары мен зауыттарына экономикалық аймақты 
дамыту тәжірибесімен және мұнай-газ өнеркәсібіне 
арналған жабдықтар шығаратын кәсіпорындардың 
өндірістік-техникалық әлеуетімен танысу мақсатында ба-
рып қайтты.

Тауарларды оқшаулау бойынша форум

инновациялық дамуына бағытталған 
мемлекеттік бағдарламалары мен ба-
стамаларын  толықтай қолдайтынын 
және Республиканың өкілетті орган-
дарымен тығыз ынтымақтастықта 
жұмыс істейтінін атап өтті.

"Тұрақты даму және озық 
тәжірибемен бөлісу  арқылы жергілікті 
әлеуетті арттыру біздің қызметіміздің 
негізгі бағыты болып табылады. 

Соңғы бірнеше жылдар бойы КПО 
өзінің ағымдағы қызметінде және жо-
баларында жергілікті қамтуды үнемі 
арттыруда. Бұл стратегия барлық 
қызмет салаларына қолданылады. 
Нәтижесінде біз жергілікті қамту бой-
ынша көрсеткіштерді 2014 жылғы  
47%-дан 2018 жылы 60%-ға дейін 
жақсарттық", - деді Эдвин Блом.

Форум барысында КПО бас 
директорының орынбасары Марат 
Кәрімов соңғы үш жылдағы тауарлар, 
жұмыстар мен қызметтер  ұсынудағы 
жергілікті қамтуды дамыту бойынша 
КПО жетістіктері туралы, сондай-ақ 
КПО-ның  жергілікті қамтуды дамыту 
Бағдарламасы шеңберінде бірегей 
құрал-жабдықтарды өндірушілердің 
тауарларын оқшаулау тәсілдері мен 
стратегиясы туралы қысқаша шолу 
жасады.

Форумның маңызды оқиғаларының 
бірі КПО компаниясы, Энергети-
ка министрлігі және "PSA" ЖШС 
арасында ынтымақтастық туралы 
Меморандумға қол қойылуы  болды.

КПО - экологиялық байқау жеңімпазы 
бағытталған жұмыс үшін қолайлы жағдайлар жасауға 
жәрдемдесу; кеңсе ресурстарына ұқыпты қарауды на-
сихаттау арқылы халық арасында "жасыл" ойлауды 
қалыптастыру; экологиялық жауапкершілікті компаниялар 
қоғамдастығын қалыптастыруға жәрдемдесу; қоршаған 
ортаны қорғау, тұрақты даму, климаттық балансты 
сақтау, ресурстарды ұтымды пайдалану мәселелеріне 
жұртшылықтың назарын аудару мақсатында өткізілді.

Конкурсқа білім беру, денсаулық сақтау сала-
сы, мемлекеттік органдар, халықаралық ұйымдар 
мен өкілдіктер, квазимемлекеттік сектор, өнеркәсіптік 
кәсіпорындар, бизнес орталықтар мен сауда орталықтары, 
қаржы ұйымдары, ҮЕҰ арасындағы 62 ұйым қатысты. 
Байқау қорытындысында  әр түрлі номинациялар бойын-

ша 20 кәсіпорын жеңімпаз атанды. КПО 
компаниясы өнеркәсіп кәсіпорындары 
арасындағы номинациядағы 
жеңімпаздардың бірі болды.

КПО құрмет дипломымен мара-
патталды, сондай-ақ Қазақстанның 
Жасыл экономика саласындағы 
елдердің ынтымақтастығы жөніндегі 
халықаралық бастамасын іске асыру 
шеңберінде "Жасыл көпір "серіктестік 
бағдарламасымен ұсынылған арнайы 
белгісімен марапатталды.

Бұл жетістік компания басшылығы 
мен оның қызметкерлерінің кәсіпорында 
экологиялық менеджмент жүйесін 
үздіксіз жақсартуға бейімділігін тағы да 
растайды.
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Ақсай қаласындағы №3 мектептегі "Меридиан" 
ағылшын клубы 20 жыл бұрын Шотландиядан келген 
КПО қызметкері Джан Смитон ханымның бастамасымен 
құрылды. Бүгінгі таңда Джан Қарашығанақ жобасында 
болмаса да, ағылшын клубы әлі де бар және табысты 
жұмыс істеп келеді.   

20 қазанда "Меридиан" Ағылшын клубының мүшелері 
өздерінің жазғы демалысын қалай өткізгені туралы өз 
әсерлерімен бөлісу үшін қайтадан жиналды. Ежелгі 
дәстүр бойынша балалар мен мұғалімдер КПО-дан 
қазір Қарашығанақ жобасында жұмыс істейтін  өздерінің 
шетелдік достарын шақырды. Бұл жолы ағылшын 
клубындағы кездесуге жоба құнын жоспарлау және 
сақтандыру жөніндегі менеджер Жан Поль Акики, Джуст 
Ван Хельден, корпоративтік басқару мәселелері жөніндегі 
бөлімнің бақылаушысы және шығындарды есептеу 

Карло Аморосо КПО-дағы 
нормативтік-құқықтық сәйкестік туралы 

НК: Карло, Сізді КПО 
компаниясының нормативтік-
құқықтық сәйкестік жөніндегі 
басқарушы кеңесші лауазы-
мына тағайындалуыңызбен 
құттықтаймыз!

Білуімізше, Сіз КПО ұжымына 
жаңа ғана қосылдыңыз. Бұл 
ретте өзіңіз жайлы, жинақтаған 
тәжірибеңіз туралы қысқаша ай-
тып берсеңіз.

Карло: Мен  «Эни» компа-
ниясынан  қызметтік іс-сапарға 
жіберілген заңгермін және бұл 
компанияда мен 2010 жылдан 
бері жұмыс істеп келемін.

Соңғы төрт жыл бойы 
мен Таяу және Қиыр Шығыс 
елдеріндегі (соның ішінде, 
Қазақстан Республикасындағы) 
сыбайлас жемқорлыққа қарсы 
әрекет ету саласында құқықтық 
қолдау көрсету бөліміне басшылық еттім. Бұл қызметімде 
парақорлықпен күрес мәселелері («АBS» деп аталып 
кеткен сұрақтар - сыбайлас жемқорлыққа қарсы күрес 
жөніндегі заңнама талаптарын орындау) басты назарда 
болды.

КПО компаниясына осы тағайындалуым Италиядан 
тыс жердегі алғашқы қызметім болса да, «Эни» компани-
ясына қосылғаннан бері мен Таяу және Қиыр Шығыстың 
көптеген елдеріндегі өзімнің жауапкершілігімдегі еншілес 
компанияларға сыбайлас жемқорлыққа қарсы күрес 
жөніндегі заңнамаға сәйкестік бойынша оқыту курстарын 
өткізу үшін іс-сапарларға жиі барып жүрдім. 

НК: Халықаралық компанияларда нормативтік-
құқықтық сәйкестікті сақтаудың маңызы туралы 
ойыңызбен бөлісе аласыз ба?

Карло: Жаңа қосылған қызметкерлер компаниядағы 
алғашқы күннен-ақ КПО-да әртекті және күрделі болмы-
стар тоғысатынын түсіне, нормативтік-құқықтық сәйкестік 
бойынша арнайы оқытудан барлық жаңа қызметкерлер 
өтеді. Оның ішінде өзім де бардым.  Сонымен қатар, 
КПО-ның акционерлері халықаралық компаниялар 
болғандықтан, қызметкерлер Қазақстан Республикасының 
және халықаралық заңдарды сақтауға тиіс.

Бұл талап - КПО компаниясы қызметінің нормативтік-
құқықтық сәйкестік саласындағы озық халықаралық 
тәжірибелер мен нормаларға сәйкестігін қамтамасыз 
ету жолындағы компанияның “сәйкестік мәдениетін” 
қалыптастыруда біздің бөлім шешуші роль атқаруының 
бір себебі. Ал аталған мақсатқа біз әртүрлі елдердің 
жинақтаған тәжірибесінен және бөліскен үлгілерінен 
өнеге алып, оны өз қызметімізде қолдану үшін әр қырынан 
қарастыру арқылы жете аламыз.

НК: Нормативтік-құқықтық сәйкестік жөніндегі 
басқарушы кеңесші ретінде компания қызметінің 
қандай тұстарына басты назар аударатын боласыз?

Карло: Менің ойымша, нормативтік-құқықтық 

сәйкестік тиімділігінің жеткіліксіздігімен байланысты 
айқын қауіптер бар. Сол себепті нормативтік-құқықтық 
сәйкестікті қамтамасыз ету әрекетін қызметкерлер 
қағазбастылықтан және мәні жоқ процедуралар талапта-
рын зорлап міндеттеуден туындайтын “шарасыз бір бәле” 
ретінде көрулеріне жол бермеуге бар күшімізді салуымыз 
қажет.

Дәл осы себептен, “сәйкестік мәдениетін” 
қалыптастыру және сақтау шексіз процедураларды 
шығарудан әлдеқайда маңыздырақ.

Нормативтік-құқықтық сәйкестік - біздің міндетіміз 
ғана емес, әрқайсымыздың тәртібіміздің үлгісі және 
қағидасы. Сондықтан оған жету үшін әрқайсымыздың өз 
жұмысымызды, қызметімізді заңдарға (процедураларға, 
құндылықтарға) сәйкес орындау себептері мен 
нормативтік-құқықтық сәйкестік туралы жалпы 
түсініктеріміз бірдей болуы шарт.

Бұл орайда, қарым-қатынас құрудың, кері байланыс 
орнатудың және оқыту курстарын өткізудің маңызы зор. 
Өз тарапымнан мен келесі мақсат-міндеттерді анықтау 
кезінде жоғары басшылық қолдауына жүгіне отырып, бұл 
бағытта бар күшімді салатын боламын.

Әрбір халықаралық компания өзінің нормативтік-
құқықтық сәйкестік қызметін “ашықтық”, “адалдық” және 
“құрмет” секілді негізгі құндылықтарға негіздейді. 

НК: Нормативтік-құқықтық сәйкестік шеңберіндегі 
осы құндылықтарға қатысты сіздің ойыңыз қандай?

Карло: Бұл негізгі құндылықтар компанияның әр 
қызметкерін өз тәртібін тиісті деңгейде сақтап, барлық 
іс-әрекеттерін лайықты жолмен жүргізуге ынталандыруға 
тиіс. Нормативтік-құқықтық сәйкестік тобы осы 
құндылықтардың компанияның әр саясаты мен про-
цедурасына негіз болатын шүбәсіз ұстанымдар болып 
қалыптасуы мақсатында компания ішінде таратылуына 
өз көмегін көрсете алады.

“Ашықтық”, “адалдық” және “құрмет” секілді негізгі 

құндылықтардың болуы қалыпты жайт ретінде көрінуі 
мүмкін. Алайда бизнес ортада олардың іргелі маңызы 
айтарлықтай айқын болмауы да ықтимал.

Сол себепті компаниямыз өз қызметін осы 
құндылықтарға негіздейтінін және олардан қандай да 
бір ауытқуларға еш жол бермейтінін бірден және нақты 
белгілеп алғаны дұрыс.

Бұл ретте нормативтік-құқықтық сәйкестік бөлімі 

қызметінің маңызы сөзсіз. Мысалы, келесі аптада дирек-
торлар комитеті “КПО-ның бизнес жүргізу ұстанымдары” 
құжатын нормативтік-құқықтық сәйкестік саласындағы 
мақсат-міндеттерді анықтау әрекеті жоғары жетекшіліктен 
басталатынын белгілейтін стратегия негізінде 
мақұлдайды.

НК: Карло, берген сұхбатыңыз үшін рахмет. Жаңа 
лауазымыңызда зор табыс тілейміз!

Ағылшын Клубы "Меридиан" 
достарын қарсы алады

жөніндегі бөлімнің басшысы Алессандро Раганелли 
қатысты.  

КПО қызметкерлері балалар мен олардың 
тәлімгерлерінің қажырлы жұмысын жоғары бағалады. 
Олар ағылшын тілі қазіргі уақытта әлемнің барлық 
елдерінде кеңінен қолданылатынын атап өтті, сондықтан 
балаларға әсіресе тілді үйрету қажет.

Кездесу соңында Жан Поль Акики былай деді: "Мен 
осындай әртүрлі және қызықты презентацияларды 
дайындаған барлық оқушылар мен олардың мұғалімдеріне 
өз алғысымды білдіргім келеді. Бұл ағылшын тілін 
қаншалықты білетінін, жаз мезгілінде болған оқиғалар ту-
ралы пікірлестермен бөлісуге деген ниетті білдіреді. Со-
нымен қатар, өз-өздерін жеңуге, көпшілік алдында сөйлеп 
үйренуге, үлкен аудиторияның алдында сөйлеп үйренуге 
деген ықылас зор болды".
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Бірнеше ондаған жылдар 
бойы Серік Базылғалиевич 
Жұмабаев Қарашығанақ жоба-
сында жүргізуші ретінде еңбек 
етіп келеді. Ал, дәлірек айтсақ, 
ол 30 жылдан астам жүргізушілік  
өтілі бар нағыз маман. Қазіргі 
уақытта Серік Базылгали-
евич КПО компаниясының 
жүргізушісі ғана емес, соны-

мен қатар 2013 жылдан бастап KazProject Operating LLP 
жүргізушілер кәсіподағының төрағасы қызметін атқарады.  

Өзінің көпжылдық жұмысы кезінде ол өзін үнемі ең 
жақсы жақтарынан көрсетіп, жемісті жұмысы үшін бірнеше 
рет жоғары марапаттарға ие болды. Оның еңбегін об-
лыс әкімі және Қазақстан Республикасының кәсіподақ 
ұйымдары атап өтті. 2019 жылы Қазақстан кәсіподақтары 
күніне арналған салтанатты іс-шарада Батыс Қазақстан 
облысының әкімі Ғали Есқалиев кәсіподақ қозғалысына 
сіңірген еңбегін атап өтіп, оған алғыс хат табыс етті. Соны-
мен қатар, Серік Базылғалиевич Қазақстан мұнайшылар 
күніне және Қазақстан мұнайының 120 жылдығына 
арналған салтанатты іс-шаралар кезінде кәсіподақ аты-
нан «Құрмет» медалімен, грамоталармен және диплом-

Өткен жылдың аяғында Орал қаласында тұңғыш рет ММА-ның аналогы 
болып табылатын, бірақ ұлттық нақыштағы жекпе-жек бойынша ерлер мен 
әйелдер арасында Қазақстан Республикасының Кубогына турнир өтті. Жек-
пе-жекте барлық әдіс-тәсілдер рұқсат етілген. Аяқпен, қолмен, партерде және 
тіке тұрған жерде де ұруға болады.

2019 жылдың 11 қыркүйегінде бұрынғы Березов се-
лосынан сол селоның тұрғындарының өтініші бойынша 
Ақсай қаласының Аралтал шағын ауданына көшірілген 
Ұлы Отан соғысы жауынгеріне арналған ескерткіштің 
ашылу салтанаты болды. Ескерткішті реставрациялау, 
оны әкелу мен қайта орнату жұмыстарының барлығы 
да КПО-ның қаржылай қолдауының арқасында жүзеге 
асты. 

Ескерткіштің ашылу салтанаты кезінде КПО-ның 
тұрғындармен жұмыс бөлімінің бастығы Зульфия Му-
зафарова КПО-ның халықтың мәдени-тарихи мұрасын 
сақтауға бағытталған «Рухани жаңғыру» мемлекеттік 
бағдарламасын толықтай қолдайтынын айтып өтті. 

Қыркүйек айының 6 күні  «Трнава» ресторанында  мұнайгаз 
өнеркәсібі күні және Қазақстанның мұнай кәсіпшілігінің 120 
жылдығына арналған салтанатты шара өткізілді. Шараны төрағасы 
Хайруллин Марс Амантайұлы, орынбасары Халелов Нұрлан 
Алимжанұлы болып табылатын «КПО компаниясы қызметкерлерінің 
жергілікті кәсіподақ ұйымы» қоғамдық бірлестігі  ұйымдастырған 
болатын. Салтанатты шарада еңбек ардагерлері, кәсіподақ 
белсенділері, еңбек озаттары, компанияның және кәсіподақтың  
зейнеткерлері, КПО-ның басшыларының өкілдері мен БАҚ болды. 

Жиналғандарды кәсіби мерекелерімен КПО компаниясының 
өндірістік қатынастар және еңбек ресурстары үшін арнайы жоба-
ларды басқару менеджері Маканова Айтгүл Тимерханқызы мен 
КПО компаниясының персоналмен өзара қарым-қатынас және 
әкімгерлік бойынша менеджері Кайргузина Алия Амантайқызы 
келіп құттықтады.

Серік Жұмабаев: "Өз құқықтары мен 
мүдделері туралы мәлімдеу»

дармен  бірнеше рет марапатталды. 
Серік Базылғалиевичтің  айтуынша, "KazProject 

Operating LLP" жүргізушілер кәсіподағы" Қарашығанақта 
2003 жылдан бері жұмыс істейді. Біздің жүргізушілер 
кәсіподағы әрбір жүргізушінің әлеуметтік-еңбек құқықтары 
мен мүдделерін қорғау және өкілдік ету құралы мен 
тетігі болып табылады. Кез-келген механизмді басқару 
керек және оны кім және қалай басқарады, тұтастай 
алғанда барлық механизм жұмысының түпкі нәтижесі мен 
сенімділігі үлкен шамада тәуелді болады. Біздің міндетіміз 
– жүргізушілердің құқықтары мен мүдделерін белсенді 
және дәйекті қорғау. Біздің кәсіподақ өз күш-жігерін біздің 
жүргізушілеріміздің еңбек жағдайлары мен қауіпсіздік тех-
никасын жақсартуға ғана емес, сонымен қатар жалақыны 
арттыруға, сондай-ақ оларға санаторийлік-курорттық 
емделуді ұсынуға бағыттайды. Біз өз құқықтарымыз бен 
мүдделерімізді тиісті орындар еститіндей,  түсінікті етіп, 
өзіндік қадір-қасиетімізді жоғалтпай  мәлімдеуге тиіспіз".  

Жүргізуші мамандығына қатысты Серік Базылғалиевич 
былай дейді: "Жүргізуші - жауапты іс. Өз автокөлігінің 
руліне отырған әрбір жүргізуші әр секунд сайын 
өздерінің туған-туыстары мен жақындарын күтіп отырған 
адамдардың өмірі өз қолдарында екенін түсінуі және есте 
сақтауы тиіс".

Кәсіподақтар мұнайшыларды құрметтеді

Ұлы Отан соғысы жауынгеріне арналған ескерткіш көшірілді 

ҚПО қызметкері жеңімпаз атанды Турнирді облыс әкімінің орынбаса-
ры Ғабидолла Оспанқұлов, сондай-
ақ белгілі спортшы, Қазақстанның 
еңбек сіңірген жаттықтырушысы, 
Қазақстан Республикасының жекпе-
жек федерациясының президенті Са-
быржан Махметов ашты.

Осы турнирде КПО 
компаниясының қызметкері Ма-
рат Темірболатовтың тамаша өнер 
көрсеткенін атап өту қажет. Ол 
70-ке дейінгі салмақ дәрежесінде 
қызу тартыс жасап,   жеңіске жетті. 
Сөйтіп еліміздің  құрметті кубогын 
жеңіп алды. Сондай-ақ оған Лондон 
Олимпиадасының чемпионы Серік 
Сәпиев қол қойған Қазақстан Ре-
спубликасы Мәдениет және спорт 
министрлігінің дипломы табыс етілді. 
Сонымен қатар, осы беделді тур-
нирде жеңіске жеткен Маратқа ара-
лас жекпе-жек бойынша Қазақстан 
Республикасының спорт шебері 
атағы берілді.     

Айта кету керек, турнирге Нұр-
Сұлтан, Қостанай, Ақмола, Түркістан, 
Ақтөбе, Шығыс және Батыс Қазақстан 
облыстарынан 150-ден астам спорт-
шы қатысты.

"ELORDA 2019" мини-футболдан 
қайырымдылық турнирі 

2 қараша күні "Астана Арена" 
стадионында шағын футболдан 
"ELORDA 2019" қайырымдылық 
турнирі өтті, оған он алты команда 
қатысты. Қатысушылар қатарында 
ҚР Сыртқы істер министрлігі, ҚР 
Энергетика министрлігі, ҚР эколо-
гия, геология және табиғи ресурстар 
министрлігі, "Самұрық-Қазына" АҚ, 
"KAZENERGY" қауымдастығы және 
халықаралық жасыл технология-
лар және инвестициялық жобалар 
Орталығы құрамалары болды. Соны-
мен қатар, "Қазмұнайгаз" АҚ, Chevron, 
"Теңізшевройл" АҚ, "ҚазТрансОйл" 
АҚ, KPO, NCOC, TOO "PSA", Total, 
Eni мұнай-газ компанияларының фут-
болшылары да "ELORDA CUP" кубо-
гы үшін  күресті.  

Шараны ұйымдастырушы "Шелл 
Қазақстан" компаниясы. 

Турнирдің финалына 
"ҚазМұнайГаз" АҚ және "Самұрық-
Қазына" ФНБ командалары шықты. 
Екі команда да керемет тарты-
сты ойын өрнегін көрсетіп, үздік 
дайындықтарын байқатты, бірақ 
бұл жолы мұнайшыларға сәттілік 
серік болды. Сөйтіп, 2:1 есебімен 
"ҚазМұнайГаз" АҚ "ELORDA 2019" 
турнирінің жеңімпазы атанды.

Үшінші орын ҚР Энергетика 
министрлігінен келген "Энергетика 

қанаттары" командасына бұйырды. 
"Karachaganak" командасы да ерекше командалық рух пен жақсы дайындық 

көрсетіп, жеңіске деген ынтасы үшін арнайы жүлдені иеленді. Бұл сыйлықты 
ҚР Мұнай-газ кешенінің қазақстандық салалық кәсіподағы ұсынды.   

"ELORDA 2019" турнирі - қайырымдылық турнирі. Турнир аясында мұнай-
газ компаниялары Даун синдромы бар балалар мен жасөспірімдерге көмек 
көрсететін "Солнечный мир" қорына ақшалай қаражат аударды.

Турнирдің ұйымдастырушылары ең көп соманы жинаған компанияға 
қайырымдылық кубогын табыс етуді шешті. Бұл бақыт Eni компаниясына 
бұйырды.
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On 14 of October 2019, KPO 
announced successful completion of 
2019 Turnaround.

Edwin Blom, KPO General Director 
said: “I am pleased to announce that 
production at Karachaganak field has 
restarted after a safe and successful 
Turnaround. All of the planned work 
scope was achieved ensuring improved 
asset integrity, plant reliability and 
completing mechanical tie-ins for our 
new projects. This is a considerable 
achievement, the biggest Turnaround 
ever executed in KPO".

The Turnaround KPO included 
a full field shut-down of Gathering, 
Karachaganak Processing Complex 
(KPC), Unit 2 and Unit 3.

Up to 12000 people per day were 
involved in Turnaround activities in day 
and night shifts. The total number of 
man-hours worked made up nearly 3 
million.

Under the continuous supervision 

Dear Colleagues,

 After the successful restart, our 
facilities are once again operational and 
generating revenue for our shareholders 
and the Republic of Kazakhstan.  This 
is one of the major milestone in our 
activities for 2019 and I am happy 
to tell you that on 20th and 21st of 
October KPO reached new records in 
daily max crude oil processing at the 
Karachaganak Processing Complex 
(KPC) respectively: 31.99 and 32.21Kt.

This is a very important achievement 
for the whole KPO team, which was 

On 1 October2019, KPO marked one-year anniversary 
since it achieved cessation of unstabilised gas condensate 
export to Orenburg owing to Delinking project implementation. 
Since that date, KPO has processed 505 kt of unstabilised gas 
condensate at KPC and exported them via the CPC pipeline 
system – the route of the highest netback. Additionally, 62 
kthave been sold to local company JSC Condensate.

 As a result, KPO gained USD 126.7 mln during the year 
as a benefit from Delinking.

KPO announced successful completion of Turnaround
of KPO personnel (2300 inspections 
conducted), operations have been 
conducted safely with no major incidents 
and leaks to environment.

Massive training performed by 
KPO pre-turnaround involving 212 
companies, 33,000 certificates issued  
and 2216 training courses arranged. 
78 HSE tours were conducted by KPO 
management to show and communicate 
the strong Company's commitment on 
safety.

All the planned work scope achieved 
safely and ahead of time. 

“This was a very challenging shut-
down and very exciting as well for a 
lot of people and I am sure due to the 
support and working as one team, the 
support that we gave each other, we've 
met this target and delivered the shut-
down on time and safely", added Edwin 
Blom.

The KPO Turnaround strategy is 
aimed to ensuring safe continuous 

operations and RoK regulatory 
compliance, to maximize operational 
efficiency optimizing production 
performances

Note from Deputy General Director / 
Operations Director

Delinking Project 
Implementation

reached in a safe and environmentally 
sound manner.  I would like to thank all 
personnel of KPO for your team work, 
dedication and commitment.

 My full appreciation also extends 
across the whole organisation and the 
many teams who have worked as one 
to generate such successful outcome.  I 
am very honoured to be a part of such a 
talented team and am extremely proud 
of all that we have achieved to-date.

 Regards,
Gabriele Giona

Deputy General Director / 
Operations Director

On 2 October, 2019, KPO delegation 
headed by Edwin Blom, visited Kazan, 
capital of the Republic of Tatarstan. The 
Visit was organized with the support 
of the Akimat of the West Kazakhstan 
Oblast (WKO) and PSA LLP Authorities 
in frames of interaction and cooperation 
aimed to familiarization with import 
substitution of the machinery and 
equipment for the oil and gas industry 
of the Republic of Tatarstan.

During the visit, there was an 
expanded meeting with high-level 
representatives of the Agency of 
Investment Development and Ministry 
of Industry and Trade of the Republic of 
Tatarstan.

Moreover, there were meetings 
with representatives PSC Tatneft, 
JSC TANEKO, Public Corporation 
Tatneftekhiminvestholding and other 
major companies.

Addressing the meetings' 
participants Edwin Blom, KPO General 
Director, briefed on KPO activity, its 
role in the oil and gas industry of 
Kazakhstan, future Karachaganak 
expansion projects, Local Content 
development, and other programmes 
and projects of the Company. 

On 20 September 2019KPO took part in a joint “Localization 
of original equipment manufacturers goods" (OEM) forum 
with involvement of major oil & gas operators (Tengizchevroil, 
NCOC), which was held in the city of Atyrau.

The event was organized at the initiative of the RoK 
Ministry of Energy and PSA LLP.

The main objective of the forum is to promote growth 
and development of Kazakhstani machine building market 
by localizing Original Equipment Manufacturers goods and 
equipment in the Republic of Kazakhstan.

The Forum was attended by representatives of the 
Ministry of Energy, PSA Authority, local executive bodies, 

KPO delegation visited Republic of Tatarstan

Edwin Blom also noted that KPO 
actively supports the development 
of national suppliers of goods, works 
and services and implements several 
projects that are aimed at fostering 
cooperation between international and 
local producers of goods and services, 
thus ensuring the mutual integration 
and transfer of advanced technologies 
into the industrial sector of the Republic 
of Kazakhstan.

As part of the trip, for exchange of 
experience KPO delegation has visited 
some major industrial enterprises and 
plants of the Republic of Tatarstan, 

located in the Special Economic 
Zone “Alabuga", to learn more about 
development of the economic zone and 
industrial – technical potential of the 
plants which produce machinery and 
equipment for oil and gas industry.

On behalf of the delegation, Edwin 
Blom thanked Management of the 
Agency of Investment Development 
and Ministry of Industry and Trade 
of the Republic of Tatarstanfor their 
hospitality and wished further success 
in local producers' development and the 
Republic in whole.

KPO at joint forum on OEM goods localization
Machine building Union of Kazakhstan, local machine 
building companies and representatives of the international 
Original Equipment Manufactures working in Kazakhstan.

Addressing the Forum attendees, KPO General Director 
Edwin Blom emphasized that KPO and the Karachaganak 
Partners take very seriously and support the RoK 
Government's plans and initiatives aimed at the development 
of the Local Content and industrial innovations of the country 
in close collaboration with the RoK Authorities.

“We mainly focus on the fostering local suppliers' capacity 
building through sustainable development and skills transfer. 
They are central to the way we work. Over the last several 
years, KPO has been steadily building up the Local Content 
share in KPO current activities and in the Projects. This 
strategy applies to all areas and activities. Our efforts are 
resulted in improvement of Local Content performance from 
47% in 2014 to 60% in 2018", said Edwin Blom.

In addition, KPO Vice General Director Marat Karimov, 
has presented a brief overview of KPO's achievements in the 
development of Local Content in Goods, Works and Services 
over the past three years, as well as approaches and strategies 
in the localization of original equipment manufacturers under 
KPO Local Content Development Program.

Signing of a Memorandum of Cooperation between KPO, 
the Ministry of Energy and PSA LLP has become one of the 
highlights of the event. The purpose of the Memorandum is 
to increase local production in procurement of goods from the 
Original Equipment Manufacturers.
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On 23 September 2019, KPO 
attended theKazakh-Italian Business 
Forum:  “Bilateral Cooperation in the Oil 
and Gas Industry”. 

The Forum was also attended by 
representatives of the RoK Ministry of 
Energy, Embassy of Italy in Kazakhstan, 
KAZENERGY Association, National 
Chamber of Entrepreneurs Atameken, 
KazService Association, KazMunaiGas, 
Eni, TCO, NCOC and other Kazakhstani 
and Italian middle and small companies 
of the oil and gas industry.    

Marat Karimov, KPO Vice General 
Director, addressing the Forum 
participants presented an overview of 
the Karachaganak production activity 
and performance, plateau extension 
projects, local content achievements 
and social infrastructure projects.

“As of today, KPO shareholders 
total investments into development of 
Karachaganak Field have exceeded 
$25 billion, and since the signing of 
the Production Sharing Agreement in 

On 24-25 September 2019, KPO 
participated in the SPE Symposium 
(Society of Petroleum Engineers) 
dedicated to the Caspian Health, 
Safety, Security, Environment and 
Social Responsibility. The Symposium 
was held as a part of the Kazakhstan 
Energy Week 2019.

More than 300 representatives of 
the Caspian oil-and-gas companies 
participated in the Symposium, 
as well as the regional and world 
occupational safety experts. Issues of 
the rational use of natural resources, 
social and environmental responsibility 
were the key topics of discussion. 
Symposium participants shared the 
experience practices on introducing the 
occupational safety innovations.

KPO took part in the Kazakh-Italian Business Forum

1997, the share of local content in KPO 
procurement exceeded 7 billion US 
dollars.

Over the last several years, KPO 
has been steadily building up the Local 
Content in KPO current activities and 
the Projects. This strategy applies to 
all areas and activities. Our efforts 
are resulting in improvement of Local 
Content performance from 47% in 2014 
to 60% in 2018", Marat Karimov noted.

 KPO actively supports Kazakhstan 

in industrial programs on development 
of local companies and implements 
a large number of initiatives aimed 
at fostering cooperation between 
international and local producers of 
goods and services. KPO ensures by 
thus  the mutual integration and transfer 
of advanced technologies to involve 
local companies in more complex 
activities and the know-how transfer to 
the industrial sector of the Republic of 
Kazakhstan.

KPO took part in the SPE symposium
Representative delegation chaired 

by Marat Karimov, KPO Vice General 
Director, participated in the Symposium.

During the first Panel Session, Marat 
Karimov delivered a presentation on 
KPO Environmental Activities, including 
topics of the air quality monitoring, 
reduction of the greenhouse gas 
emissions and biodiversity conservation 
efforts. Moreover, Marat Karimov 
reported about KPO involvement in 
development of the new Environmental 
Code of the Republic of Kazakhstan. 
Other KPO specialists also actively 
spoke at the multiple plenary and 
technical sessions of the Symposium.

Ruslan Mukangaliyev, KPO 
Corporate Environment Manager, 
delivered a presentation on the 

industrial effluents handling problems in 
terms of the pollutants rating.

Gulnara Daulova, KPO Corporate 
Safety Manager, informed about KPO 
efforts on increasing and improving 
the Safety Culture, including the 
safety improvement journey, road 
safety improvement plan, and safety 
leadership and coaching programme 
for supervisors.

AnnamariaPetrone, KPO Risk 
Manager, presented the strategy 
that was adopted to manage H2S 
emergencies in the field following a dual 
approach, consequence based and risk 
based.

Fabio Martinelli, KPO Digitalization 
Manager, made a report on the 
implementation progress of KPO 
Program of the Production Digitalization 
and all the related areas. 

Carlo, the editorial board of 
“Karachaganak News” (KN) isvery 
pleased to welcome you as the 
newly appointed Legal Compliance 
Counsel!Could you please tell 
us about your background and 
experience?

Carlo: First, thank you for having me 
with you.  I am a lawyer seconded by 
Eni where I have been working since 
2010. Over the past four years I have 
been in charge of the anticorruption 
legal assistance for the Middle and Far 
East (Kazakhstan included), focusing 
on the anti-bribery matters (the so 
called “ABC” Anti-Bribery-Compliance).

Even though this is my first 
assignment abroad since I have been 
working with Eni, I have often travelled 
to many Eni’ subsidiaries to deliver 
ABC training courses, especially in the 
Middle and Far East areas that were 
under my responsibility.

KN: Could you please share 
your view about the value of 
Legal Compliance in international 
companies?

Carlo:  As all KPO’s employees know 
from the very first moment they join 
the company (indeed the “New-joiners 
compliance training” is delivered to all 

Carlo Amoroso on Legal Compliance 
role in the company

the new employees, myself included) 
KPO is a complex reality and, as a 
consequence of its shareholders being 
international companies, is subject to 
both international and Kazakh laws.

This is one of the reasons why, 
in order to have KPO aligned to the 
international compliance best practices 
and laws, the Legal Compliance function 
plays a key role in the development of 
a “compliance culture” in the company, 
bringing experiences and examples 
coming from different countries and 
mixing them together.

KN: What are your main priorities 
as Legal Compliance Counsel?

Carlo: My opinion is that there is 
a concrete risk that Compliance falls 
short in effectiveness. What has to be 
avoided is that compliance is perceived 
as a “necessary evil” made of paper and 
useless procedures. For this reason, I 
consider that implanting and spreading 
a “compliance culture” is more important 
than creating procedures. Compliance 
works only if people share a common 
view on the compliance itself and on 
the reasons why acting in a compliant 
manner (with laws, procedures, values, 
etc.) is not just an obligation but mainly 
the normal and correct way of behaving. 

To this end, communication and 
trainings are crucial and my effort will be 
in this direction, seeking support from 
the top management to send a “tone 
from the top”.

KN: Each international company’s 
business is based on fundamental 
values such as “Honesty”, 
“Integrity”, and “Respect”. What is 
your view on these values within the 
legal compliance framework? 

Carlo: These fundamental values 
should inspire the behavior and the 
actions of any of the company’s 
employees. The Legal Compliance 
function can help spread these values 
within the company, with the aim they 
become untouchable principles on 
which all the policies and procedures 
are based.

“Honesty”, “integrity”, “Respect” 
may appear granted values, but in the 
business, it may not be so obvious. For 
this reason, a company has to make it 
clear that it is inspired by such values 
and does not tolerate any violations. 

In this sense, certainly the Legal 
Compliance function can be helpful. 
Just to give you an examples, in the 
next weeks the Directors Committee will 
approve the KPO Business Principles, 
consistently with the strategy of sending 
a “tone from the top”.

KN: Carlo, thank you for your time.  
We wish you every success in your 
work. 

Carlo: Thank you and good luck to 
you too!
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On 11 October, 2019,the ceremony 
of awarding the winners of the “Green 
Office” National Contest was held in 
Nur-Sultan,Rixos President Astana 
Hotel. The contest was arranged for the 
first time according to the ALE initiative 
“The Coalition for the “green economy” 
and G-Global development” with the 
support of the RoK Ministry of Ecology, 
Geology and Natural Resources and 
the OSCE Office of Programs.

“Green office” is an office where 
all resources are used sparingly and 
everyone takes care of the environment.

The Green Office contest was 
focused on promoting energy, water 
and resource saving,environment-
friendly technologies, goods and 
services, as well as assisting to create 
comfortable working conditions toform 
a friendly attitude to the environment; 
introducing a “green” way of behaviour 
and thinkingamong the community by 
promoting sustainable use of office 
resources; establishing environmentally 
responsible business communities; 
raising ofawareness in terms of 
environment, sustainable development, 

The “Meridian” English club situated in school №3 in Aksai 
was created more than 10 years ago on the initiative of KPO 
employee, Mrs Jan Smiton from Scotland. And though Jan 
has left the Karachaganak project long time ago the English 
Club still exists and works quite successfully.   

On 20 October, members of “Meridian” English Club 
gathered again to share their impressions about how they 
spent summer holidays. According to the long established 

KPO is again among winners of the Environmental 
National Contest

The “Meridian” meets their foreign friends

climate balance conservationand 
rational use of resources.

62 organizations, which represent 
state authorities, international 
organizations and representative 
offices, the quasi-public sector, 
industrial enterprises, business and 
trading centres, financial organizations, 
and NGOs,took part in the contest for 
the nominations related to education, 
healthcare and services. As a result of 

the contest, 20enterprises became the 
winners in various categories. KPO was 
among them in the category of industrial 
enterprises.

KPO was awarded with honorary 
diploma and in addition, received a 
special sign “Recommended by the 
Green Bridge Partnership Program” 
as part of the international initiative of 
Kazakhstan on cooperation between 
countries in the field of green economy.

tradition, children and teachers invited their foreign friends 
from KPO who are now working at Karachaganak Project.  
This time the English club was again attended by Jean-Paul 
Akiki, Planning and Projects Value Assurance Manager, 
Joost van Helden, Corporate Governance Controller, and 
Alessandro Raganella, Cost Estimation Section Head.

KPO employees highly appreciated the painstaking work 
of children and teachers and pointed out that English has 

become the world’s most widely used and commonly 
spoken language today and the need to learn English 
for children has increased significantly.

At the end of the meeting, Jean-Paul Akiki, said: “I 
would like to express my gratitude to all the students 
and their teachers who have prepared such diverse 
and successful presentations. It was a demonstration 
of impressive English language proficiency, a desire 
to share with like-minded people information about 
the events that happened to them in the summer. In 
addition, it was a great desire to overcome yourself, 
to learn to speak publicly, to perform in front of a large 
audience. After almost two years of being honored to 
join your events, I always get the same rewarding 
experience from meeting and communicating with 
such dynamic, confident, and eager to learn young 
people. I believe your future will be very bright and 
you will make your families and community super 
proud.” 

On 20 September, KPO hosted a 
ceremonial event in commemoration 
of 120th Anniversary of Kazakhstan oil 
industry.

The event held in Arman 
Restaurant had been attended by 
KPO top management, trade union 
leaders, contractor companies, and 
distinguished Karachaganak project 
veterans.

Edwin Blom, while congratulating 
the event attendees with this milestone 
occasion, had acknowledged the 
Company veterans who had made a 
significant contribution to development 
of Karachaganak Field - a strategic 
business entity in the Republic of 
Kazakhstan.

 “This is a very memorable event in 
Kazakhstan history. I am honored to 
have an opportunity to work here in one 
of the important oil fields in Kazakhstan. 
I would call Karachaganak one of the 
biggest jewels in the Kazakhstan's 
energy crown."

Edwin Blomalso noted that 
the current positive results from 
Karachaganak project development 
became possible due to creation and 
joint work of likeminded team – KPO 
staff.

“I would like to express special 
gratitude to my dear colleagues 
and friends from KPO. They are a 

On 27 September, KPO participated in the Special 
Conference devoted to the 120th Anniversary of Kazakh 
Oil held in Nur-Sultan. The Conference was also attended 
by Roman Sklyar, Vice Prime Minister of the Republic of 
Kazakhstan, GulmammadJavadov, Deputy Minister of 
Energy of Azerbaijan, UzakbaiKarabalin, Deputy Chairman 
of the KAZENERGY Association and heads of the largest 
international Oil-and-Gas companies in Kazakhstan such as 
TCO and NCOC. 

The Conference attendees reflected on the key milestone in 
the history of Kazakhstan's oil-and-gas industry development 
and shared about new challenges and opportunities faced by 
modern generation of oil-and-gas professionals.

Roman Sklyar, Vice Prime Minister of the Republic of 
Kazakhstan, in his keynote address acknowledged the 
importance of the oil-and-gas industry for the national 
economy and congratulated everyone with the 120th 
Anniversary of the first Kazakh Oil.

During his speech, Edwin Blom, KPO General Director, 
addressing the participants of the Conference told about 
fabulous and impressive history of Discovery of the First 
Kazakh Oil, development and establishment of the Kazakh 
oil-and-gas industry, describing all the remarkable stages. 

KPO celebrates 120th Anniversary 
of Kazakhstan oil industry

remarkable and strong team led by 
truly professional and experienced 
managers. I take pride in and have the 
honor working shoulder-to-shoulder 
with you."

 During the event, oil industry 

veterans and KPO employees had 
received awards presented by the 
Republic of Kazakhstan Energy 
Ministry, KAZENERGY Association, as 
well as recognition letters from the local 
executive State bodies. 

KPO took part in the Conference on 120th Anniversary 
of Kazakhstani Oil

Edwin Blom also presented Historyof the Karachaganak 
Field Discovery in 1979, noting that the 40th Anniversary of 
the Karachaganak Field is another glorious milestone in the 
history of the Kazakh Oil development.

In conclusion, of his speech, Edwin Blom expressed his 
gratitude to the organisers of the event and delegates of the 
KAZENERGY Week 2019.
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On 28 of October 2019 in Nur-Sultan, the RoK Anti-
Corruption Agency jointly with KPMG Kazakhstan held the 
first Compliance Officers’ Forum in Kazakhstan.

The Forum brought together the compliance-officers 
from all over Kazakhstan. In addition to the compliance 
representatives of some of the most important Kazakh 
companies, the Forum was also attended by representatives 
from NCOC and Chevron. 

Kairat Ismailov and Natalya Volosnova participated on 
behalf of KPO. The speakers were AlikShpekbayev, the Anti-
Corruption Agency Chairman, GulnarBizganova, deputies 
of Kazakhstan Parliament, as well as representatives 
of international and non-profit organizations such as 
Transparency Kazakhstan. 

On 11th September, an inauguration ceremony of the 
WW2 Soldier Statue took place in Araltal of Aksai, Burlin 
District, WKO. The statue was moved as requested by the 
former residents of Berezovka village.

The works on restoration of the statue as well as relocation 
and installation were completed with the financial support of 
KPO. Representatives of local authorities and community 
members resettled from Berezovka in 2017 attended the 
ceremony.

During the event, Zulfia Muzafarova, KPO Community 
Relations Manager, said: “As a company with corporate social 
responsibility, KPO supports the Government Programme 
called “Spiritual Revival” aimed at preservation of the Nation’s 
cultural and historical heritage”.

KPO attends the first RoK Compliance Officers' Forum
The Forum was focused essentially on the importance for 

the companies to establish an effective set of procedures to 
fight and avoid corruption practices.

It was also emphasized that the establishment of adequate 
compliance control systems was one of the pillars to make 
it possible that domestic enterprises can approach and be 
competitive on the global market. 

In line with the above, the Forum covered also the issue 
related to the importance of the compliance departments, led 
by the Compliance Officer, within the companies, and their 
relevant role in order to contribute to the development of the 
business of companies.

KPO is perfectly aligned with the approach and the best 
practices discussed in the Forum.

KPO relocated the statue 
of WW2 Soldier from 
Berezovka to Araltal

Edwin Blom, KPO General Director, 
presented a Letter of Gratitude and 
memorable gift on behalf of KPO to 
Balzhan Bektursinova, in appreciation 
of her exceptional contribution 
fordelivering goodand outstanding 
care of people.

Following the fatal accidents 
of SalamatBizhanov and 
BerikBaibatyrev last year, Balzhan 
provided compassion, empathy, and 
practical help to their families in their 
difficult time.  

During the meeting with her,Edwin 
Blom, expressed his special thanks 
on behalf of every KPO employee to 
Balzhan for her exceptional caring.

Letter of Gratitude from General Director

On 7 November 2019, a delegation of diplomats from 
the embassies of the United States of America, the United 
Kingdom and the Kingdom of the Netherlands visited the 
Karachaganak as part of short-term working visit to the West 
Kazakhstan Oblast (WKO).

The delegation consisted of Andre Carstens, the 
Netherlands ambassador to Kazakhstan, Michael Gifford, 
British ambassador to Kazakhstan, and William Moser, the 
US ambassador to Kazakhstan. 

During the meeting, Edwin Blom, KPO General Director, 
presented an overview of the KPO facilities, production 
performance, major projects local content achievements and 
social infrastructure projects. Edwin Blom also shared the 
data on recent Turnaround 2019 – the biggest shutdown at 
the Karachaganak Field ever.

Foreign ambassadors visit Karachaganak
“KPO consistently achieves good production while 

focusing on industrial safety, labour, environmental protection 
and local capacity development. As of today, KPO's Partners 
have invested more than $25 billion into the development of 
Karachaganak field", added Edwin Blom.

As part of the visit, the delegationfamiliarized with the 
key issues of the Karachaganak Field plateau extension 
projects' implementation and visited the Karachaganak field 
facilities. In addition, the guests met informally with the KPO 
employees.

At the end of the visit, the high-level guests thanked KPO 
for their hospitality and wished all company's employees 
further continued success in the development of the 
Karachaganak project.
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